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PESCA Barbate homenajea el sábado a sus dos marineros fallecidos en el naufragio del 'Domenech de Varo P14 Nº229 | Viernes, 14 de febrero de 2025

Política

El PSOE inicia la
recogida de
firmas contra el
‘tarifazo’ P11

Tras varias décadas, Barbate
recibirá los ingresos del Estado

ECONOMÍA “Es un hito histórico” y podrá recibir “más de 5,7 millones de euros anuales que antes no percibía”   P 4 a 9

GESTIÓN_El Ayuntamiento afronta su deuda histórica con la Seguridad Social y Hacienda, por lo que
podrá volver a acceder a la Participación en los Ingresos del Estado  y a subvenciones después de 40 años

Barbate ha brillado en el COAC con talento y pasión. La
comparsa 'De buena tinta' y el coro 'La fábrica de...
chocolate' destacaron con actuaciones  y dejaron su

sello en el Gran Teatro Falla. ¡Enhorabuena!
PAG.2 TEXTO: YOUNES NACHETT / FOTO:  RAÚL ALBERA

¡QUÉ   MARAVILLA DE CORO!

www.vivabarbate.es
barbate

Rinden homenaje a los dos agentes asesinados, pero la lucha
contra el narcotráfico sigue cobrándose vidas P18-23
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Y
a dejaba bastante claro en mi anterior artí-
culo el deseo de que en el derrumbado de-
rrumbe de las casas de los almadraberos,
por lo que representaba la ocupación de las

familias que llegaban de los pueblos de Huelva, su
integración y participación en lo que en Barbate
aconteciera, hasta convertirse en uno más de nos-
otros.  Conversando con Antonio Malia Gandiaga,
hijo de Antonio el ' Chorvi ', y sobrino de Presenta .
Persona para la que en otras ocasiones manifesté
que la ' calle ancha ' –como le llamaban los alma-
draberos, cuando por su lejanía decían: 'voy al
pueblo'–, donde ella nació, jugó, correteó; y ya de
mayor promocionara nuestro pueblo entre aque-
llas familias de Isla Cristina (la Higuerita), Aya-
monte, Lepe o Cartaya, haciendo de embajadora
en el intercambio cultural, y que actualmente en
vez de ̀ ruina´ rotularon Consorcio, lleve el nombre
de Presentación Gandiaga. Al margen de los vario-
pintos colores políticos y ciñéndose a la poquita
historia que nos queda, habría que explicarles a los
más jóvenes el grado de implicación de muchos
barbateñ@s. Quizás no se ha presentado ninguna
petición para que esta mujer, que tanto se preocu-
pó por estrechar lazos culturales con esos pueblos
de Huelva –lo mismo que ahora se hacen con pue-
blos de Marruecos–.  Es por lo que me atrevo, desde
mi humilde opinión a manifestarlo. Seguro que
muchos olvidadizos pensarán como yo. Así que a
través de este periódico lanzo mi petición para que
esa calle, donde ella nació, vivió y murió, lleve el
nombre de Presentación Gandiaga, por la labor
que realizara durante tantos años en aquel lugar
conocido por el ' Bar Abelardo '. Redundando en
'las Casas de los almadraberos ' y aquel economato
exclusivo para los que trabajaban en el Consorcio,
Antonio Malia (hijo del Chorvi ) me enseñó una fo-
to con seis monedas acuñadas por el consorcio:
monedas que me recordaban la época de fenicios y
romanos. Por una de sus caras indican su valor y
por la otra las siglas (C.N.A.) Consorcio Nacional
Almadrabero. Al parecer, servía como ' trueque ' a
los almadraberos para retirar víveres del economa-
to. Curiosidad que me indujo a realizar la segunda
parte de esta historia, que deja claro el paternalis-
mo y ayuda que prestaba el Consorcio a sus traba-
jadores y, familias que se desplazaban para ocupar
estas casas durante seis meses. 

Ya expliqué que la noche de San Juan en ellos tie-
ne su origen, pero además, algunos eran verdade-
ros personajes: en carnavales , un tal Horacio – que
ejercía de maestro en el Zapal – se prestaba a disfra-
zarse con los hermanos Oliva, Manolito Aragón,
Maestro Herrera… El conocido por la Ovejita, saca-
ba chascarrillos y trabalenguas y ̀ subía al pueblo´
–como ellos decían–, para regresar con la `tajá´
guiado por el sonido del pito de la chanca. Emilio el
betunero, consumado falangista, los 18 de julio re-
alizaba su jornada de ' limpia ' vestido de falangis-
ta –solo limpiaba a los ricos–, los pobres casi todos
llevaban alpargatas. ̀ Los Consumidos´, eran dite-
ros que se disfrazaban por carnavales. Una murga
cantaba: “¡Ay Emilio dame un trajecito que estoy
encuero y descalcito!. ¡Yo te doy lo que tú quiera
que a mí no me da cuidao pero quiero que me pa-
gue lo del oscuro pasao!”…  Aprovecho para pedir a
los constructores de las casas de los almadraberos
una edificación acorde a estas historias, y a los en-
cargados de rótulas las esquinas, le otorguen a Pre-
sentación Gandiaga , el privilegio que ella mere-
ce… Feliz día de los enamorados…

Desde La Picota

Las casas de los almadraberos (II)

M. Varo ‘Ica’

Sube y baja

Además, podrá acceder
por vez primera en 40

años, a subvenciones
europeas, del Estado, de la
Junta, de la Diputación...

MIGUEL MOLINA  |ALCALDE DE BARBATE

El Ayuntamiento recibirá décadas
después los ingresos del Estado

El infiltrado

■ Es increíble ver cómo nuestros políticos son
un fiel reflejo del pueblo, aunque este hecho no
les guste a muchos vecinos. Pero así es aunque
nos duela a veces decirlo... falta unión. Falta
unión entre los vecinos y vecinas, falta unión
entre los empresarios, entre los
comerciantes... y falta unión y lealtad entre
nuestros políticos. Miren, si hay un logro, vale
que la oposición no felicite la gestión, suele
ocurrir, pero es que entre los dos partidos que
gobiernan recelan por venderlo como propio...
Hay temas en los que las siglas políticas deben
quedar al margen y aquí parece que el partido
importa más... de hecho, lo vemos cuando
alguien cambia de siglas o con simpatizantes
que antes cobraban y ahora no, o viceversa.

¡Qué necesaria es la unión
de todo el pueblo!

+La puntilla

■ Esperemos que al final estén cumpliendo
con la campaña esa de vigilancia para el
cumplimiento de la ordenanza municipal de
limpieza viaria. Nosotros no vemos mucha
acción, pero no diremos nada hasta conocer
los datos del primer mes. Lo que sí volvemos a
insistir es en la necesidad de hacer que se
cumpla las normas en el uso de patinetes
eléctricos... ¿Casco? ¿Velocidad? ¿Solo un
usuario? ¿Pueden ir por las aceras? ¿Luces de
noche? ¿Edad mínima? Lo decimos porque,
ojalá nos equivoquemos, ocurrirá una
desgracia y nos llevaremos las manos a la
cabeza y buscaremos culpables entre los
padres y cómo no en el Ayuntamiento...

¿Se están poniendo multas
por la basura?

Cuando el río suena,
agua lleva... y cada día

hay más personas
disgustadas con el rumbo de
la sanidad pública

JUANMA MORENO | PRESIDENTE DE LA JUNTA

Debe tomar nota del descontento y
cuidar más la sanidad pública

Imágenes
destacadas

Voces de Barbate
resuenan en El Falla
■ Barbate sigue dejado una huella imborrable en
el Concurso Oficial de Agrupaciones del Carnaval
de Cádiz (COAC). La pasión, el talento y la entrega
de sus agrupaciones han vuelto a conquistar al
público y al jurado, demostrando que el arte y la
tradición carnavalesca de esta tierra siguen más
vivos que nunca.La comparsa 'De buena tinta'
brilló con luz propia en su actuación del lunes 3 de
febrero. Tras su destacada participación en 2024
con 'Welcome to Cádiz... picha', este año volvieron
a demostrar su compromiso con la fiesta. Con
letra, música y dirección de José Gutiérrez Ponce,
su puesta en escena fue un derroche de
sentimiento, crítica y poesía. Cada pasodoble y
cada cuplé resonaron con fuerza en el Gran Teatro
Falla, provocando ovaciones y despertando la
admiración del público..Por su parte, el coro 'La
fábrica de... chocolate' volvió a encandilar a los
carnavaleros ayer jueves 13 de febrero. Tras el
éxito cosechado en 2024 con 'El baúl de la Piquer',
esta agrupación, con la autoría de José Manuel
Pérez Martínez, Yurena Reyes González y Manuel
Varo y la dirección de José Manuel Cardoso
Romero, ofreció un espectáculo de gran calidad
vocal e interpretativa. Su propuesta cautivó con
una magistral combinación de voces, una puesta
en escena envolvente y letras llenas de ingenio y
sentimiento. La impecable ejecución de su
repertorio fue premiada con una ovación cerrada,
dejando claro que el coro barbateño se ha
asentado en las tablas del Falla.
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Recuerdo un día en el centro de salud
de Barbate (Casa del Mar) que estan-
do de guardia entraron unos milita-
res que traían a una mujer con algu-

nas heridas por accidente de tráfico. Tras
comprobar su estado de salud y curar las heri-
das superficiales que presentaba, le comenté
que la íbamos a trasladar al hospital porque
según relataban los militares que la acompa-
ñaban, el vehículo en el que viajaba de copi-
loto había sufrido varias vueltas de campana
y como consecuencia presentaba policontu-
siones y traumatismo craneal que obligaba a
su observación y estudio con radiografías. La
señora me explicó que son de Bilbao y están
de vacaciones en Zahara de los Atunes en un
hotel, dejaron a los niños de 15 y 17 años en la
piscina y había ido con su marido a Barbate a
hacer unas compras. En la curva de los milita-
res su marido perdió el control del vehículo
que se salió de la carretera y dio varias vueltas
de campana. Me preguntaba cómo estaba su
marido porque no sabía nada de él y había sa-
lido despedido del coche sin recordar si su es-
poso pudiera llevar el cinturón de seguridad
abrochado. Le informé que ella era la primera
persona que llegaba del accidente sin haber
atendido a nadie más y desde su espalda uno
de los militares me hizo un gesto que entendí
para decirme algo a solas. Le dije a la señora
que se sentara un momento en la sala de cu-
ras con la enfermera y me fui con el militar a
otra consulta. Me contó que efectivamente su
marido había salido despedido del coche y
habían encontrado el cuerpo varios metros
más alejado y con la cabeza decapitada. En
aquel momento pensé en esos niños tranqui-
lamente disfrutando en la piscina que se aca-
baban de quedar sin padre, en esa mujer con
su total desconocimiento y la incertidumbre
que se apoderaba de ella sin saber el fatal des-
enlace. Llegaba el momento de tener que dar
la mala noticia, eso para lo que apenas te en-
señan en la universidad, aquello para lo que
jamás estás preparado y que te genera un cú-
mulo de sensaciones de angustia, rabia, im-
potencia y dolor. Pensaba en el cuerpo de ese
marido y ese padre junto a la carretera con el
forense haciendo el levantamiento y esos ni-
ños que iban a ser recogidos para trasladarlos
al centro de salud de Barbate junto con su ma-

dre y que pasarían por el lugar del accidente.
Tantos sentimientos de fatalidad se acumula-
ban en mi cabeza que tuve que pedir la presen-
cia de otro compañero para apoyarme en dar la
fatal noticia. 

Igual que fue esta situación, los médicos nos
enfrentamos también en ocasiones a tener que
dar malas noticias en diagnósticos y resulta-
dos de pruebas que atemorizan con razón a los
pacientes y nos generan angustia y un estrés
importante, produciendo  en la persona infor-
mada un cambio emocional grave y una visión
catastrofista del futuro. Al transmitir una mala
noticia el entorno debe ser el adecuado, donde
no existan interrupciones, de manera íntima y
privada, lo ideal realizarlo en una consulta
sentados y no en una sala de espera o un pasi-
llo. La comunicación entre médico y persona a
la que se informa tiene que ser fluida y en un
lenguaje comprensible evitando jergas y tér-
minos médicos de difícil comprensión y ha-
ciendo que sea adecuado a su entendimiento.
Los receptores de malas noticias no olvidan
nunca cuándo, dónde, cómo y quién le infor-
mó de ella y muchas de las quejas hospitala-
rias están basadas en la mala calidad de la in-
formación.. No es malo mostrar por parte del
médico emociones o empatía, somos personas
y algunas veces nos vemos reflejado en ese su-
frimiento. Prever las reacciones y dejar tiempo
para que se expresen adecuadamente, sugerir
si desea la presencia de algún familiar o acom-
pañante.  A  la hora de asimilar una mala noti-
cia también influye la personalidad de quien
la recibe, creencias religiosas, situación en la
que vive o el apoyo familiar existente. En prin-
cipio la información debe ser sencilla y poco
detallada para analizar si el informado quiere
saber más y evaluar cómo la recibe, preparan-
do al paciente con frases como "me temo que
no es lo que esperábamos" y adelantando pe-
queñas porciones para que la vaya asimilan-
do. Aún así siempre es un momento muy difícil
para el sanitario y el que la recibe. Quisiera de-
dicar este artículo a aquellas personas que
guardo en mi memoria y ya no están con nos-
otros, especialmente mi madre, a aquellas per-
sonas que luchan día a día con su enfermedad,
que sepan que nunca estarán solos y su lucha
es la nuestra con avances cada vez mayores en
la medicina, nunca os deis por vencido y, por
supuesto, a aquellos que perdieron a alguien
querido y sufrieron ese proceso desde recibir la
mala noticia hasta el desenlace. Quien no se
olvida, nunca se alejará de nosotros. ■

Malas noticias

Estamos a un paso del colapso. Y no lo di-
go por la llegada al poder de populistas
peligrosos, seres inmundos, gente re-
pugnante, extremistas, personas sin

corazón. No lo digo por las barbaridades que se
escuchan nada más poner el telediario o por la
regresión al pasado o por la presencia de putos
nazis en las altas esferas del poder. No lo digo
por las guerras, los genocidios o las hambru-
nas y las sequías. No lo digo por un sistema
educativo cada vez más enfocado a generar bo-
rregos especializados en balar hacia dentro. No
lo digo por esta sociedad enfocada a perseguir
sueños de felicidad y consumo, incapacitada
para soportar el sufrimiento, el esfuerzo y el sa-
crificio (QUE TAMBIÉN). Lo digo por la canti-
dad de pringaos, gilipollas, soplapollas, ta-
raos, imbéciles, ignorantes, toca pelotas, fraca-
sados, cretinos, necios, mentecatos, que pue-
blas las redes sociales con sus opiniones de
mierda, con sus discursos, sus mítines, sus ho-
milías, sus disertaciones, sus diatribas, sus
monsergas, sus arengas, sus peroratas, sus ex-
hortaciones, sus sermones, sus soflamas…
dándoles a las teclas como mamporreros e in-
cluso, os lo juro, usando el chatgpt como susti-
tuto de la inteligencia propia, como en busca
de ayuda para expresar lo que en su interior to-
do el mundo debería compartir… y el que no lo
haga es que es tonto, fascista, zurdo, palmero,
lameculos, machista, comunista o lo que sea
que esté enfrentando a su pensamiento. Es el
colapso de la humanidad a través de la destruc-
ción de la razón, el sentido común, la empatía
y la capacidad para discrepar, dilucidar, anali-
zar y reflexionar. 

Uniformados. Cada cual es su puto bando.
Sin grises. En blanco y negro a lo bestia. Sin ga-
mas, ni contradicciones. O de los míos, o del
bando contrario. Sin términos medios. Detrás
conviven amargamente intereses espurios,
egoístas, envenenados, bastardos… Ahí tene-
mos a tontos del haba defendiendo o atacando
a Donald Trump, a Pedro Sánchez, a Juanma
Moreno, a Milei, al alcalde de este u otro pue-
blo, al concejal de la oposición, al presidente
de Iberdrola, a Rubiales, a Jenni Hermoso, co-
mo si les fuera la vida en ello, como si sus opi-
niones sentasen cátedra mientras las escriben
sentados en el váter o haciendo tiempo entre
paja y paja. Os juro que he leído barbaridades…
gente llamando fracasado a actores o futbolis-

tas o científicos o políticos o empresarios o es-
critores o cantantes o periodistas o activistas o
médicos o deportistas o artistas de éxito, que
viven y vivirán sus vidas sin jamás detenerse
ni un segundo en conocer el nombre de ese ve-
cino que en un foro de pueblo lo insultaba pa-
ra reafirmar alguna idea o proclama o ideolo-
gía o qué se yo. Fracasados insultando a gente
con éxito. Jubilados criticando las pensiones.
Parados con subsidios aplaudiendo a quienes
se los quieren quitar. Pobres lanzando espu-
tos con faltas de ortografía a pobres de otras
razas. Peña de mirada triste y más triste exis-
tencia discutiendo e insultándose porque pa-
ra uno el PSOE mola, para otros el que mola es
el PP, o Vox, o Sumar, o Restar.  Peña de mira-
da triste y más triste existencia, arreglando los
problemas del pueblo mientras se rascan los
huevos frente al ordenador o con la cara azul
de tanto mirar el móvil. Peña de mirada triste
y más triste existencia criticando a quienes
antes alababan porque todo depende de si co-
bro o no cobro. Peña de mirada triste y más
triste existencia, restregándose las miserias
los unos a los otros... vecinos insultándose a
la vista de todos por defender a quienes ni co-
nocen. Peña de mirada triste y más triste exis-
tencia, dando la cara o escondidos en la co-
bardía de un perfil falso como sus vidas, de-
jando constancia por escrito y públicamente
de que las neuronas que tiene son las que son
y no les pidas más a la estulticia de este colap-
so social.  

Gente de mirada triste, de triste existencia,
con hedor a naufragio personal e íntimo, que
usa las redes como refugio de sus fracasos y
frustraciones, en busca de esa atención tan
necesaria para quienes dejaron de amarse y
optaron por esparcir el odio que emana de un
interior colapsado. Gente de mirada triste, de
triste existencia, que espera que alguien con-
teste a su estúpido, superfluo y prescindible
comentario en busca o bien del aplauso de
otro pringado o la crítica de otro aburrido que
es el reflejo inverso de su ser frente al espejo
de la red social. Gente de mirada triste, de tris-
te existencia, que creen que así demuestran
su ingenio, su superioridad moral, su capaci-
dad intelectual, su altura de miras, pero que
lo único que demuestran es su miserable exis-
tencia cada día más virtual, cada día menos
real. Vive y deja morir, so gilipollas. Y si estás
pensando que este escrito está dirigido a ti
porque te sientes identificado y/o aludido, la
respuesta es que sí, es a ti a quien me dirijo, sí,
es a ti a quien le escribo.  ■

Colapso 

YOUNES
NACHETTsin

diazepamA curarse 
en salud

FERNANDO 
ARÉVALO ROSADO

ferareros@hotmail.com
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‘‘
Un hito histórico que marcará un
antes y un después en el pueblo

Economía El municipio afronta su deuda histórica, libera la PIE y
podrá volver a acceder a subvenciones tras 40 años

V. B.
BARBATEEl Ayuntamiento de Barbate informa-

ba días atrás sobre las gestiones eco-
nómicas realizadas para hacer frente
a la deuda histórica con Seguridad

Social y Hacienda, lo que le permitirá liberar la
PIE, un hecho que supone la entrada de
5.640.000 euros anuales en las arcas munici-
pales, con un impacto positivo en la gestión y
mejora de los servicios públicos; además de
acceder a subvenciones, tras más de 40 años
sin poder hacerlo.

El alcalde de Barbate, Miguel Molina,
la primera teniente de alcalde, Ana Mo-
reno, y la delegada de Economía y Ha-
cienda, Tamara Caro, acompañados del
segundo teniente de alcalde, Juan Mi-
guel Muñoz, informaron en rueda de
prensa sobre este avance, que ha sido
posible gracias a un proceso de reestruc-
turación financiera iniciado en 2021.

Una buena noticia, que ha comenzado
con la intervención de la delegada de
Economía y Hacienda, Tamara Caro, in-

formando que “en estos días atrás, se ha
hecho efectivo el pago del Inaplazable de
la deuda con Seguridad Social y Hacien-
da, es decir, la parte de la deuda que no
se puede aplazar, lo que conlleva que
Barbate estará al corriente de sus obliga-
ciones tributarias, tras más de cuarenta
años, lo que supone un hito histórico pa-
ra nuestro municipio que por fin podrá
recibir subvenciones sin administracio-
nes intermedias y encontrarse e igual-
dad de condiciones del resto de munici-
pios de España”.

Para llevar a cabo esta importante ges-
tión económica, “tenemos que agrade-
cer a la Diputación Provincial de Cádiz la
inclusión de Barbate en el Plan AIRER,
dotado de 2,5 millones de euros, que ha
permitido la financiación de servicios
básicos y que el Ayuntamiento haya po-
dido realizar un ahorro importante, para
hacer frente a los más de 2,7 millones del
euros del Inaplazable, fraccionándose la
deuda en cuatro años con Hacienda y
cinco años con Seguridad Social, de los

aproximadamente seis millones de la
deuda”.

Toda esta gestión, ha manifestado Ta-
mara Caro, “nos permitirá liberar la Par-
ticipación en los Impuestos del Estado
(PIE), que lleva retenida a nuestro Ayun-
tamiento más de tres décadas, y que
aportará unos 5,7 millones de euros
anuales al Ayuntamiento”.

“Es un trabajo de muchos años y unos
de los objetivos del pacto de Gobierno de
AxSí y PP”, ha concluido la edil.

Por su parte, la primera teniente de al-
calde, Ana Moreno, ha expresado su sa-
tisfacción por este logro, afirmando que
“hoy hacemos historia. Por fin, Barbate
estará en la misma posición que el resto
de municipios, con acceso a la PIE y a
nuevas oportunidades de financiación”.

Moreno ha destacado que este avance
responde a uno de los principales com-
promisos del pacto de gobierno entre Ax-
Sí y PP, que “establecía como prioridad
la liberación de la PIE en los dos prime-
ros años de mandato”.

“Desde el Partido Popular lo teníamos
claro y el primer objetivo era pagar el in-
aplazable para estar al día con Seguri-
dad y Hacienda para poder liberarla y
para ello hemos trabajado con todas las
administraciones que nos podían ayu-
dar como son Junta de Andalucía y Dipu-
tación de Cádiz y así ha sido en menos de
dos años de legislatura, después de cua-
renta años”, ha añadido.

Asimismo, ha subrayado “la impor-
tancia del trabajo realizado por AxSí en
la gestión de los fondos de ordenación,
lo que ha permitido reducir el importe
del inaplazable y facilitar la regulariza-
ción de las cuentas municipales”.

“Estamos de enhorabuena. Quiero
agradecer el esfuerzo del equipo de In-
tervención, de la delegada de Economía
y Hacienda, de mis compañeros de Go-
bierno y, por supuesto, de la Diputación
de Cádiz. Gracias al trabajo conjunto y a
la colaboración, entre todos hemos lo-
grado en un corto período de tiempo lo
que parecía imposible”, añadió.

Hoy hacemos
historia. Por fin,
Barbate estará
en la misma
posición que el
resto de
municipios, con
acceso a la PIE y
a nuevas
oportunidades
de
financiación”,
indicó Ana
Moreno
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Barbate podrá
recibir ahora
“más de 5,7
millones de
euros anuales
que antes no
percibía”, al
quedar liberada
la PIE, por lo
que estos
fondos "estarán
ahora a
disposición del
municipio,
permitiéndonos
arreglar
nuestras calles,
mejorar
nuestros
parques
infantiles, hacer
nuestro pueblo
más accesible y
acceder a
nuevas
oportunidades
de
financiación”,
indicó Molina

‘‘“Que no le quepa duda a los barbate-
ños que estamos aquí para trabajar por
Barbate y mejorarlo”, concluyó Moreno.

Finalmente, el alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, se ha mostrado emociona-
do al destacar la importancia de este lo-
gro para el municipio. “Después de 40
años de imposibilidad de desarrollo,
hoy hacemos historia. Este avance ha si-
do posible porque, desde el primer día
como alcalde, miramos de frente la deu-
da en lugar de ignorarla. Era un proble-
ma endémico, complejo y difícil de
afrontar, pero decidimos actuar con res-
ponsabilidad y determinación”, ha se-
ñalado.

Molina ha recordado que “en 2015 Bar-
bate arrastraba una deuda que crecía
constantemente debido a los intereses,
lo que generaba una situación económi-
ca insostenible”. “Nos decían que no ha-
bía solución, pero hoy podemos decir
que la pelota se ha parado, que ya no hay
una sangría económica que lastra el fu-
turo del municipio. La situación está
controlada y, aunque tenemos que se-
guir pagando la deuda, los intereses no
seguirán aumentando”, ha explicado.

El alcalde ha subrayado que este logro
supone un cambio fundamental para el
pueblo ya que “Barbate ya no jugará en
segunda o tercera división. Nuestros ni-
ños y niñas van a tener los mismos dere-
chos y oportunidades que los de cual-
quier otro municipio”.

Molina también ha puesto en valor el
trabajo realizado desde 2016 con la adhe-
sión a los Fondos de Ordenación, una es-
trategia que ha permitido cumplir con
los compromisos financieros. En este
sentido, ha detallado que, “desde 2015,
el Ayuntamiento ha pagado más de 2,1
millones de euros a la Diputación, más
de 2,5 millones a la Junta de Andalucía,
casi 8 millones en sentencias judiciales,
cerca de 1 millón a la Mancomunidad y
más de 7,6 millones en préstamos, ade-
más de saldar más de cinco nóminas
pendientes de pago. En total, hemos
afrontado en torno a 21 millones de eu-
ros”, ha indicado.

El alcalde ha destacado que “esta polí-
tica de gestión responsable, basada en el
control del gasto y en afrontar los proble-
mas con seriedad, ha sido clave para al-
canzar este resultado”. Asimismo, ha
agradecido el apoyo de la Diputación de
Cádiz, cuyo incentivo ha permitido un
ahorro en gastos corrientes que ha con-

tribuido a la estabilidad económica del
Ayuntamiento.

“Hoy es un día de celebración, aunque
aún queda trabajo por hacer. Estamos al
día con la Seguridad Social y Hacienda
después de 40 años, y eso significa que
nadie nos podrá volver a decir que no po-
demos concurrir a subvenciones por la
deuda. Ahora podemos sacar pecho, por
que Barbate recibirá más de 5,7 millones
de euros anuales que antes no percibía y
estarán ahora a disposición del munici-
pio, permitiéndonos arreglar nuestras
calles, mejorar nuestros parques infanti-
les, hacer nuestro pueblo más accesible
y acceder a nuevas oportunidades de fi-
nanciación”, señalaba Miguel Molina en
la citada rueda de prensa.

Ya en sus redes sociales,  el alcalde an-
dalucista insistió en la importancia de
dicha gestión como es la regularización
de la deuda municipal con Seguridad So-
cial y Hacienda, lo que permitirá al

anuales en las arcas municipales, lo que
se traducirá en mejores servicios públi-
cos para todos los barbateños y barbate-
ñas y en la posibilidad de acceder a fon-
dos y ayudas que llevaban más de 40
años sin poder solicitarse.

Este logro, según Molina, “ha sido po-
sible gracias a un trabajo riguroso de re-
estructuración financiera, iniciado en
2016 y 2021, que ha permitido saldar la
parte inaplazable de la deuda y fraccio-
nar el resto en condiciones asumibles”.

El alcalde ha querido expresar su gra-
titud a todos los que han contribuido a
este objetivo. “Quiero agradecer al equi-
po de Intervención, a la delegada Tama-
ra Caro, a la primera teniente de alcalde,
Ana Moreno, a la Diputación de Cádiz
por su ayuda con el Plan AIRER, y a cada
persona que ha trabajado incansable-
mente para que Barbate avance hacia
un futuro mejor con este nuevo horizon-
te que se abre para Barbate”, concluyó.

Ayuntamiento acceder nuevamente a la
Participación en los Ingresos del Estado
(PIE) y optar a importantes subvencio-
nes tras décadas de bloqueo financiero.

Es un “momento histórico para nues-
tro municipio. Tras décadas de bloqueo
financiero, el Ayuntamiento de Barbate
ha regularizado su deuda con Seguridad
Social y Hacienda, lo que nos permite ac-
ceder nuevamente a la Participación en
los Ingresos del Estado (PIE) y a impor-
tantes subvenciones”, ha declarado el
regidor andalucista.

Molina ha destacado el esfuerzo que
ha supuesto alcanzar este hito para la es-
tabilidad económica del municipio.
“Tardé nueve meses en poner al día a los
trabajadores municipales y he tardado
nueve años en poner al día la deuda con
Seguridad Social y Hacienda. No he pa-
rado hasta conseguirlo”, afirmó.El alcal-
de ha explicado que esta liberación su-
pone la entrada de 5,7 millones de euros
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‘‘
“Venimos del caos más profundo y

ahora ya hay luz en el camino”

Carta abierta Miguel Molina, alcalde de la localidad

Miguel Molina Chamorro
ALCALDE DE BARBATEEl Ayuntamiento ha afrontado su deu-

da histórica con la Seguridad Social y
con Hacienda, por lo que podrá volver
a acceder a la Participación en los In-

gresos del Estado (PIE) y a subvenciones
después de 40 años sin poder hacerlo, es de-
cir, supone que por fin el Ayuntamiento y el
pueblo de Barbate comienzan a respirar, por
fin empezamos a tener luz en el camino. 

Es un hito histórico y supone un gran
logro. Es una cuestión mucho más im-
portante de lo que pueda parecer a sim-
ple vista. De hecho, formaba parte de
uno de mis grandes objetivos que me
marqué cuando entré a gobernar en el
Ayuntamiento en el año 2015. Y desde
que expresé dicho compromiso, la gran
mayoría de los políticos, ya sean de Bar-
bate o de fuera, incluso técnicos munici-
pales, gestores, me decían, me aconseja-
ban que no me dedicase al tema de la
deuda porque era un imposible, algo que
jamás se lograría… me decían que jamás
íbamos a estar al día con la Seguridad
Social y Hacienda a menos que consi-
guiésemos algún tipo de acuerdo de ex-
cepcionalidad con el Gobierno de Espa-
ña. DDesde luego, y lo digo sinceramente,
a mí se me puede criticar muchas cues-
tiones, pero nadie me puede acusar de
no ser constante, de no ser trabajador y
de no ser honrado. 

Hoy, gracias a este espacio que me
conceden en Viva Barbate, quiero volver
dirigirme a mi pueblo, Barbate, para re-
cordar que gobernar en un Ayuntamien-
to como el nuestro no es tarea fácil, no es
nada sencillo, no es un caramelo, y aún
menos como me lo encontré en 2015. Yo
no olvido, y espero que mis vecinos y ve-
cinas tampoco, que en 2015 el Consisto-
rio estaba en quiebra, incluso se hablaba
de entregarlo a una gestora y que último
que apagase la luz. Lo decían incluso
quienes habían gobernando con anterio-
ridad, quienes lo habían destruido por
completo. Pero eso no me detuvo porque
tenía claro que, por el bien de mi pueblo,
debía centrarme por encima de todo en
tres objetivos. Tres objetivos que parecí-
an una utopía y que ahora son una reali-
dad, por más que a algunos les duela
porque juegan la carta de cuanto peor
mejor para ellos, para sus siglas y para
sus intenciones de ganarse la vida con la
política aunque para lograrlo tengan que
anteponer los intereses de su partido a
los del pueblo que les vio nacer y en el

que viven. 
Fueron tres los objetivos primordiales.

El primero lo conseguimos solucionar a
los nueve meses de entrar. Hablo de algo
que ahora se da por sentando pero que
por aquellos años suponía un gran pro-
blema que afectaba a cientos de fami-
lias. Hablo de garantizar el pago de las
nóminas de los trabajadores y trabajado-
ras municipales. Cuando entré se debían
más de cinco meses de nóminas. Cuando
entré los trabajadores de este Ayunta-
miento no cobraban y las manifestacio-
nes eran una constante. Entendí que ha-
bía que darle una cobertura y asegurar
ese pago porque sin muchos de los tra-
bajadores y trabajadoras (a los que per-
tenecen los agentes de la Policía Local)
del Consistorio no somos nadie. Esa
cuestión logré subsanarla. De hecho dije
y cumplí con la promesa de que hasta
que no estuvieran ellos al día yo como al-
calde no cobraría. EEstuve nueve meses
sin cobrar. Fue un logro importantísimo
aunque hoy en día ya no se le dé tanta
importancia. Pero para mí la tiene y mu-
cha. Me siento orgulloso y lo digo. Eso
marcó un antes y un después a pesar de
que también me decían que no lo iba a
conseguir y aún menos con un parti-
do pequeño como es el andalucista,
AxSí… me decían que si el PSOE, que
gobernaba en la Diputación, en la
Junta, en el Gobierno, no lo había
logrado e incluso lo había empeo-
rado, qué podía hacer yo. Pues lo
conseguimos. Al final se demues-
tra que la gestión es lo que im-
porta, que el trabajo es lo que
importa, que la honradez es lo
que importa… Realizamos un
trabajo de contención de gas-
tos, de análisis financiero y
de priorizar esas cuestiones
por encima de otras. Y lo con-
seguimos incluso afrontando el
pago de planes de empleo con re-
soluciones para devolver más de un
millón y medio de euros por culpa del
anterior equipo de Gobierno que nos de-
jó muchas bombas de relojería, muchas
multas, muchas resoluciones adminis-
trativas y judiciales, muchas sentencias
que durante estos años hemos tenido
que ir subsanando y pagando. 

Aún así, logramos garantizar el pago
de las nóminas e incluso aumentar efec-
tivos de seguridad, sin olvidarnos que
estamos en pleno proceso de estabiliza-
ción laboral, cuestión complicada y que

se está logrando gracias también al es-
fuerzo de este equipo de Gobierno y a los
sindicatos. 

El otro objetivo que me marqué tam-
bién era laboral. Ya cobraban los traba-
jadores municipales pero cuando acce-
día a la Alcaldía este pueblo contaba con
5.400 parados. Esos datos eran terribles.
Esos datos significaban que había miles
de familias que lo estaban
pasando realmente
mal porque no te-
nían alternativas,
ni oportunidades.
Así que mi segun-
do objetivo era re-
ducir el desem-
pleo. Esa lucha
ha sido constan-
te y desde varias
vertientes como
asentar el pueblo
como destino turísti-
co o como volver-
nos atractivos

para que llegasen empresas de primer
nivel. Miren, por ejemplo, la entrada a
nuestro pueblo… Miren los negocios, su-
permercados, que hay alrededor de esa
rotonda que da la bienvenida a la locali-
dad con nuestras letras en grande… Mi-
ren, por ejemplo, los últimos veranos,
con turistas de todas las nacionalidad y
lugares, nacionales y extranjeros… PPero
no quiero alargarme, solo decir que a día
de hoy el número de parados supera por

poco las dos mil personas… hemos re-
bajado la tasa de desempleo a más de
la mitad. Eso es una gran alegría y
supone también un orgullo porque
redunda directamente en muchas
familias. Y lo digo, aún no se ha

cumplido del todo mi objetivo que
es bajar de los dos mil desemplea-
dos y para ello seguimos trabajan-

do con proyectos y con gestiones co-
mo el garantizar el suministro eléctri-

co, otro de los grandes problemas histó-
ricos de nuestro municipio que no cuen-

ta con potencia energética suficiente
para que se instalen empresas

y hoteles. En ello esta-
mos y lo vamos a

lograr gracias so-
bre todo por el
buen hacer de
nuestros empre-
sarios y empre-
sarias, de nues-
tro sector in-
dustrial y tu-
rístico, de
nuestros em-
prendedo-
res… gra-
cias sobre
todo a la
capacidad
de lucha y
de sacrifi-
cio de

nuestros ve-
cinos y veci-

nas… gente honra-
da y trabajadora como

hay poca. 
De hecho, este vera-

no, en temporada alta,
si seguimos en esta lí-
nea, podemos rebajar
esa cifra de los dos mil
parados, cifras que no
se daban en Barbate
desde los primeros años
de la década de los

Miren si es
importante
que vamos a
recuperar la
PIE, los
ingresos del
Estado,
retenidos en
su totalidad
desde hace
décadas.  Son
quinientos mil
euros
mensuales…
dinero que
jamás se ha
recibido desde
que algunas
personas que
gobernaban
en el
Ayuntamiento,
allá por la
década de
1980,
decidieron que
no iban a
pagar a la
Seguridad
Social y a
Hacienda,
creando una
pelota enorme
que ha
devenido en
una deuda
astronómica
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Ahora tenemos
la opción, antes
vetada, de
concurrir a
subvenciones
ya sean
europeas, del
Estado, de la
Junta, de la
Diputación… y
lo podemos
hacer de
manera
nominativa,
antes teníamos
que buscar
intermediarios
para lograr
algunas
migajas

‘‘ochenta del siglo pasado cuando estaba
la flota de pesca a pleno funcionamien-
to. 

Y el tercer objetivo es el que hemos lo-
grado ahora tras diez años de gestión.
Un hito en el que nadie creía. Nadie daba
un duro por nosotros, incluso analistas
financieros me dijeron que ni lo intenta-
se… pues hoy es una realidad y sí, es un
hito histórico que supondrá un antes y
un después. Nadie, ni siquiera quienes
hoy están en la oposición, podrán jamás
negar que si un día entrar a gobernar que
este Ayuntamiento hoy está mil veces
mejor que el que nos encontramos nos-
otros. Es un hito que nos ayudará en la
gestión y que ayudará a la gestión a quie-
nes nos sucedan. 

Es una realidad hasta tal punto que
limpiar la ficha de la Seguridad Social y
Hacienda nos permite acceder a subven-
ciones europeas, nos permite entrar en
una nueva categoría, en una nueva liga
que nos estaba vetada desde hace cua-
renta años. HHasta ahora hemos jugado
con las manos atadas. Hemos competido
en desigualdad. No hemos contado con
las mismas oportunidades. Nuestros hi-
jos e hijas, nuestros mayores, no han te-
nido las mismas oportunidades a causa
de la nefasta gestión que se llevó a cabo
por muchos gobiernos desde los años 80
del siglo pasado. A partir de ahora va-
mos a empezar a levantar la cabeza. 

No es algo, no os voy a mentir, que se
verá en dos o tres meses… Hablamos de
un problema que era estructural, históri-
co… No existen varitas mágicas y menos
en nuestro pueblo. LLos problemas eran
muy graves y ahora estamos saliendo del
coma tras años de gestión, esfuerzo, tra-
bajo y honradez. Sí, claro que hemos co-
metido errores, pero sepan que cual-
quier gestión, por sencilla que parezca,
se convierte en una odisea porque no te-
níamos pilares, pilares que había que le-
vantar mientras se trabajaba en el resto
de áreas. Así que pido disculpas por esos
errores pero también pido que se nos en-
tienda porque venimos del caos más pro-
fundo y ahora estamos en un camino en
el que ya hay luz, mucha luz. 

Miren si es importante que vamos a re-
cuperar la PIE, los ingresos del Estado,
retenidos en su totalidad desde hace dé-
cadas. Ingresos que otros pueblos reci-
ben sin problemas pero que aquí no en-
traban. Desde que he sido alcalde el Es-
tado no nos ha dado ningún euro y hablo

de unos quinientos mil euros mensua-
les, medio millón de euros al mes… dine-
ro que nos retenían por no estar al día
con la Seguridad Social y Hacienda. Di-
nero que envía el Estado para pagar la
seguridad social y hacienda, así como
otros gastos del día a día. Dinero que ja-
más hemos podido tener. Ahora vamos a
comenzar a recibirlo. Por eso es un hito
tan importante porque jamás se ha reci-
bido desde que algunas personas que
gobernaban en el Ayuntamiento, allá
por la década de 1980, decidieron que no
iban a pagar a la Seguridad Social y a Ha-
cienda, creando una pelota enorme que
ha devenido en una deuda astronómica.
Ya estamos al día. 

A partir de ahora recuperamos esos in-
gresos del Estado, esos quinientos mil
euros mensuales que destinarán a lo que
siempre se debió destinar, al pago de la
Seguridad Social de los trabajadores
municipales y a la Hacienda, así como a
otros menesteres del Consistorio. Pero
hay más, mucho más…

Ahora tenemos la opción, antes veta-
da, de concurrir a subvenciones ya sean
europeas, del Estado, de la Junta, de la
Diputación… y lo podemos hacer de ma-
nera nominativa, antes teníamos que
buscar intermediarios para lograr algu-
nas migajas. Teníamos que estar limos-
neando, pidiendo un extra a las admi-

do que deberían alegrarse, pero la reali-
dad es que no ha habido ninguna felici-
tación. Aún sí, hemos recibido muchas
felicitaciones de vecinos y vecinas que
saben de la importancia de esta gestión
histórica y en verdad eso es lo que más
me importa porque yo estoy aquí por mi
pueblo, solo por mi pueblo, no por cues-
tiones partidistas o por un sueldo para
hacerle el juego a unas siglas. Antes de
entrar a la Alcaldía era un vecino que co-
menzó a trabajar a los quince años y que
se ganaba la vida con su trabajo y cuan-
do salga seguiré siendo un vecino que se
ganará la vida con su trabajo. Nunca he
necesitado la política para vivir y eso es
algo que no todos pueden decir. 

Nos quedan muchas luchas, muchas
batallas. Gran parte de la deuda históri-
ca sigue ahí y trabajamos en reducirla
año tras años. El año pasado ingresamos
más de un millón y medio de euros y to-
dos los años iremos cumpliendo un plan
de pagos. Lo importante es que nosotros
estamos cumpliendo y el trabajo tiene
sus frutos. 

Por último, quiero hablar de otra gran
lucha como es nuestra singularidad, que
también me dicen que es imposible pero
que pondré todo mi esfuerzo en lograrlo
de la mano del pueblo al que represento.
Por eso quiero volver a pedir el apoyo de
todos los vecinos y vecinas a esta lucha
por la declaración de singularidad por-
que como pueblo estamos cumpliendo
con el Gobierno.Es evidente, pero el Go-
bierno nunca ha cumplido con el pue-
blo. YY ese Plan de Singularidad lo que pi-
de es justicia para nuestro pueblo que no
ha podido jamás desarrollarse con nor-
malidad por culpa de que quienes gober-
naban en 1982 nos pusieron un campo
de adiestramiento militar expropiándo-
nos el 44 por ciento de nuestro territorio,
de nuestro término municipal. Un cam-
po de adiestramiento que jamás nos ha
aportado nada, es más, nos ha imposibi-
litado desarrollarnos y crecer como el
resto de pueblos que nos rodean. Imagí-
nense ustedes si la playa y la sierra que
va desde Barbate hasta Zahara fuese
nuestra… Tengo claro que nos deben re-
compensar por ello. Somos un munici-
pio que aporta mucho y no recibe nada.
Quiero que se unan a esta lucha para que
el Gobierno de España deje de mirar pa-
ra otro lado y afronte la deuda histórica
que mantiene con el municipio de Bar-
bate. Y es que juntos somos más fuertes. 

nistraciones para que nos echaran una
mano. Hoy eso ya es pasado. Ya pode-
mos pedirla de forma nominativa, nos
las pueden conceder directamente al
Ayuntamiento. Eso es un gran logro que
no solo nos ayudará a quienes hoy ges-
tionamos el pueblo, sino a quienes ven-
gan después. De hecho, ahora a través de
Diputación, nos hemos presentado a
unas ayudas europeas de más de cuatro
millones de euros y vamos a presentar-
nos a otra de forma directa de más de 15
millones de euros para poder arreglar
gran parte de nuestro municipio. Por lo
menos podemos acceder, podemos pre-
sentarnos, podemos lucharlas, luego ya
veremos si nos las conceden o no, pero
ya podemos competir presentando pro-
yectos… puede que esta salga, puede que
no, pero algunas llegarán y supondrán
un gran cambio para un pueblo que lle-
vaba cuarenta años sin levantar cabeza. 

Ahora jugamos con las manos libres y
con las mismas reglas que el resto de mu-
nicipio. Ya no es que haya luz al final del
túnel, es que ya hay luz en nuestro cami-
no como pueblo. No solamente hay luz
para nosotros, sino que hay luz para las
generaciones futuras.

Como alcalde me siento muy orgullo-
so, muy orgulloso. Echo de menos, y lo
digo sinceramente, que algunos partidos
políticos no nos hayan felicitado. Entien-
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‘‘
“Es un hito importante, pero
hay que seguir trabajando”

Opinión Ana Moreno, primera teniente de Alcalde y
presidenta del PP de Barbate

Ana Moreno
PRIMERA TENIENTE DE ALCALDETodo comienza en 2021 cuando se fir-

maron los Fondos de Ordenación con
dos años de carencia para la deuda
municipal. Esta decisión nos llevó a

afrontar, en septiembre de 2024, el venci-
miento de un pago de diez millones de euros.
Un problema de gran magnitud que exigía
una solución inmediata y eficaz, pero tam-
bién una visión estratégica de largo plazo.

Desde que estaba en la oposición sa-
bía que este pago se avecinaba. Por ello,
al asumir responsabilidades hace un
año y medio, me puse a trabajar junto a
mis compañeros de partido y el equipo
de Hacienda. No se trataba solo de en-
contrar una solución puntual, sino de
sentar las bases para una estabilidad fi-
nanciera sostenible en el tiempo. El Mi-
nisterio nos planteó un plan de ajuste
que nos permitía financiar esos diez mi-
llones, con la condición de presentar un
plan de sostenibilidad creíble y de incre-
mentar impuestos y tasas municipales.

Sin embargo, mi prioridad era evitar la
subida del IBI para no afectar a los veci-
nos y vecinas. EEn su lugar, propusimos
un conjunto de medidas de ahorro, co-
mo la optimización de contratos meno-
res, el refuerzo de áreas clave como Fo-
mento y Urbanismo, y la ampliación del
convenio con la Diputación para mejorar
la recaudación de impuestos, por ejem-
plo con inspecciones para que aquellas
viviendas que no pagaban tasas de basu-
ra comenzasen a aportar al igual que el
resto de vecinos. Gracias a estas estrate-
gias, en un solo año logramos aumentar
la recaudación en casi 900.000 euros sin
perjudicar a la ciudadanía con una ma-
yor carga impositiva en el IBI.

Tras presentar este plan progresivo de
cuotas hasta 2050, el Ministerio lo apro-
bó y conseguimos unificar una deuda de
86 millones de euros con una cuota ini-
cial en 2024 de 1,6 millones, ya abonada.
Pero todavía quedaba por resolver la fi-
nanciación de esos diez millones de eu-
ros, de los cuales tres millones eran in-
aplazables. Sin abonar esa cantidad, no
podríamos negociar los otros siete millo-
nes.

En ese momento, comenzó una nueva
fase de negociaciones. AAcudimos a la
Junta de Andalucía en busca de finan-
ciación, pero las administraciones no
conceden préstamos para pagar deudas
con la Seguridad Social y Hacienda. A
pesar de nuestros intentos por obtener

una excepción, el Ministerio nos denegó
esta posibilidad. Logramos que el supe-
rávit de la PIE  se destinara a pagar parte
del inaplazable, pero el Ministerio lo
descontó de la deuda global, dejándo-
nos en la misma situación.

Volvemos a poner la maquinaria y me
reúno con la presidenta de la Diputación
y le expongo los gastos que tenemos en
basura, en luz, en bomberos… le digo
que necesito un plan para apoyar estos
servicios básicos para que podamos aho-
rrar y así hacer frente al inaplazable con
ese ahorro. Le explico las trabas que nos
ponen desde el Ministerio y le digo que la
única manera es que nos ayuden con los
servicios básicos y con lo que nos aho-
rramos desde el Ayuntamiento abonar el
inaplazable. UUn plan también para mejo-
rar el pago a proveedores que estaba dis-
parado en días. Un plan que reconozca
la singularidad de nuestro pueblo. 

Y ese, brevemente, ha sido el recorrido
para lograr este hito histórico. Detrás
hay mucho trabajo y muchas negociacio-

nes y muchas trabas.
Por ejemplo, para

evitar que se
perdiese ese
dinero al lle-
gar al Ayun-

tamiento
que traba-
ja con ca-
ja única,

pedí a la
presi-
denta
de la

Diputación, Almudena Martínez, y al vi-
cepresidente, Juancho Ortiz, que nos
dieran apoyo técnico,  un interventor ha-
bilitado  que nos saneasen las cuentas,
que estuviese pendiente del plan, que
estuviese pendiente de los pagos y nece-
sito que presente toda la documentación
al Ministerio porque era la única forma
de que nos den por válidos y que sepan
que somos creíbles y que hemos cambia-
do.

Es importante recalcar que los Fondos
de Ordenación solo cubrieron 63 millo-
nes de euros de una deuda total de 67 mi-
llones, dejando cinco millones fuera del
acuerdo. Por ello, la negociación incluyó
86 millones de euros en un préstamo al
0% de interés. De no haber logrado esta
solución, Barbate habría entrado en
quiebra.

Detrás de este hito histórico hay un
enorme trabajo de negociación y ges-
tión. No se trata de una solución mágica
ni inmediata, sino de la construcción de
unas bases sólidas para el futuro de Bar-
bate. La situación económica del Ayun-
tamiento ha sido un desastre durante dé-
cadas, y revertir esta realidad requiere
tiempo, esfuerzo y compromiso. Se ha
trabajado con planificación, seriedad y
una estrategia clara que prioriza el bien-
estar de Barbate y de su gente por enci-
ma de cualquier otra consideración.

Desde el primer día, mi prioridad ha
sido la gestión seria y responsable, por
encima de ideologías y partidos. El pue-
blo de Barbate no necesita luchas políti-
cas estériles, sino soluciones concretas.
Esta ha sido solo el primer paso, pero con
trabajo constante y responsabilidad, lo-
graremos cimentar un futuro digno para
nuestra localidad.

Este logro no hubiera sido posible sin
la dedicación incansable de todo un
equipo que, con esfuerzo y determi-
nación, ha conseguido encauzar la
economía municipal. Insisto, la cla-
ve es la gestión y el compromiso in-

quebrantable con Barbate. El cami-
no es largo, pero el compromiso es

firme. Barbate lo merece y lo lo-
graremos con trabajo cons-
tante, eficiente y con una vi-
sión clara de futuro.

Enn definitiva, lo dije en su día,
desde que entramos a formar parte

del equipo de Gobierno, dormía y me
levantaba pensando en la deuda, en la
manera de revertir una situación que
lleva décadas enquistada y que suponía

el principal escollo para nuestro des-
arrollo junto a la expropiación de los
suelos de la Sierra del Retín. Sabía que
era complicado pero sabía que lo impor-
tante era gestión y trabajo. Y desde el pri-
mer día dije que nuestro fuerte es la ges-
tión y lo que necesitaba Barbate era ges-
tión, así que confiaba en que poco a po-
co, ese día llegaría. Aún queda muchísi-
mo trabajo por hacer, pero era necesario
sentar las bases sobre las que construir
el futuro del pueblo. Sin esos cimientos,
todo eran parches sobre parches. Esta
gestión es vital y de suma importancia
aunque los resultados tardarán en visua-
lizarse porque la situación económica de
nuestro Ayuntamiento, como todo el
mundo sabe, lleva décadas siendo un
desastre. Hay que ir paso a paso, y al
pueblo de Barbate, a sus vecinos y veci-
nas, solo les puedo decir que mi inten-
ción y la de mi partido es ir dando todos
y cada uno de esos pasos, sin saltarnos
ninguno, con el objetivo de cimentar el
presente desde el que Barbate construya
el futuro que merece. 

Insisto, no debemos tirar las campa-
nas al vuelo, queda muchísimo por ha-
cer. Es un hito importante, pero hay que
seguir trabajando para consolidarnos y
para cumplir con los compromisos ad-
quiridos. Por mi parte no va a quedar…
Seriedad, trabajo y gestión es a lo que me
comprometí y es a lo que me comprome-
to porque tengo claro que por encima de
las siglas, de los partidos, mi principal
reto, por el que me dejo y me dejaré la
piel, es Barbate. 

Lo dije cuando estaba en la oposición
y lo repito ahora, este pueblo no necesita
de luchas partidistas, ni golpes de pecho
para con las propias siglas, lo que nece-
sita es gestión, gestión y más gestión, lo
que necesita es gente que anteponga
Barbate a cualquier otra ambición. Aho-
ra quizás no se vea, pero si cumplimos
con nuestras obligaciones, nos daremos
cuenta de que hoy se ha colocado la pri-
mera piedra para garantizar el futuro de
este municipio. Un pueblo que tenía y
tiene problemas de base, problemas es-
tructurales, a los que había y hay que
darles solución. Problemas surgidos ha-
ce más de cuarenta años. Problemas es-
tructurales a los que les buscaba solucio-
nes coyunturales. Problemas que han si-
do piedras, rocas, en el camino de nues-
tro desarrollo y que por fin se están
afrontando con la seriedad que requerí-
an.

En definitiva,
lo dije en su
día, desde que
entramos a
formar parte
del equipo de
Gobierno,
dormía y me
levantaba
pensando en la
deuda, en la
manera de
revertir una
situación que
lleva décadas
enquistada y
que suponía el
principal
escollo para
nuestro
desarrollo
junto a la
expropiación
de los suelos
de la Sierra del
Retín
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AxSí: “La deuda que nos dejó el

PSOE ha sido una auténtica losa”

Economía Los andalucistas felicitan la labor del alcalde, Miguel
Molina, y de la delegada de Hacienda, Tamara Caro

V. B.
BARBATEEl partido Andalucía Por Sí , AxSí,

ha anunciado con satisfacción
que Barbate ha logrado liberar la
Participación en los Ingresos del

Estado (PIE), lo que supondrá la entrada
de 5.640.000 euros anuales en las arcas
municipales. Este hito, según la forma-
ción andalucista, permitirá mejorar los
servicios públicos y abrir nuevas oportu-
nidades de desarrollo para el municipio.

Desde AxSí, destacan que este logro es
el resultado de “una ardua reestructura-
ción financiera iniciada en 2021, cuando
el equipo de gobierno de Miguel Molina
y la concejal delegada de Hacienda, Ta-
mara Caro, aprobaron en pleno una re-
organización de la deuda municipal que
ascendía a 63 millones de euros, a pesar
del voto en contra de PSOE y PP”.

“La situación que heredamos era in-
sostenible. Durante años, Barbate ha es-
tado hipotecado por una deuda históri-
ca que nos ha impedido avanzar. Hoy
podemos decir con orgullo que, gracias
al esfuerzo y sacrificio de este equipo de
gobierno, el Ayuntamiento podrá acce-
der a la PIE y a nuevas oportunidades de
inversión”, afirman desde Andalucía
Por Sí.

La formación política subraya que,
“como parte de esta estrategia, esta se-
mana se ha logrado realizar el pago del
inaplazable de Seguridad Social y Ha-
cienda, un paso clave para sanear las
cuentas municipales. Este pago ha sido

posible gracias a una gestión económica
rigurosa y al respaldo de la Diputación
de Cádiz, que ha permitido optimizar re-
cursos para hacer frente a este compro-
miso financiero”, explican.

Desde AxSí, remarcan que esta libera-
ción no solo garantiza mayor estabilidad
económica para Barbate, sino que abre
la puerta a acceder a subvenciones euro-
peas y nominativas, muchas de las cua-
les exigen estar al corriente con las ad-
ministraciones. “Durante años hemos
gobernado con las manos atadas, pero
ahora Barbate tiene las mismas oportu-
nidades que otros municipios. A partir
de este momento, podremos aspirar a
proyectos de mayor envergadura que re-
almente transformen nuestro pueblo”,
destacan.

Asimismo, Andalucía Por Sí critica la
gestión financiera de anteriores gobier-

nos municipales, afirmando que “la
deuda que nos dejó el PSOE de Barbate
fue una auténtica losa, una hipoteca que
comprometió el futuro de nuestros veci-
nos. Sin embargo, hemos demostrado
que con planificación y responsabilidad
es posible revertir esta situación y ga-
rantizar un futuro próspero para el mu-
nicipio”.

Por último, desde el partido andalu-
cista insisten en que seguirán velando
por unas cuentas municipales saneadas
y sostenibles, asegurando que “Barbate
no vuelva a caer en la situación financie-
ra que arrastró durante décadas. Este es
solo el principio de una nueva etapa pa-
ra nuestro pueblo. Seguiremos trabajan-
do con responsabilidad para que Barba-
te avance sin trabas y con garantías”,
concluyen.

La deuda que
nos dejó el
PSOE fue 
una hipoteca
que
comprometió
el futuro de
nuestros
vecinos. Sin
embargo,
hemos
demostrado
que con
planificación y
responsabilidad
es posible
revertir esta
situación y
garantizar un
futuro
próspero para
el municipio”
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‘‘
“La actualización de precios permite
hacer frente al aumento de costes”

Tasa del agua Aprobadas en Pleno las nuevas
Ordenanzas del Agua

V. B.
BARBATEEl Ayuntamiento aprobó en el Pleno,

con el voto en contra del PSOE y de
Siempre Barbate, las nuevas orde-
nanzas reguladoras de la prestación

patrimonial de carácter público no tributario
del servicio de abastecimiento de agua, sane-
amiento y depuración. Con esta medida, “se
adapta la normativa vigente a la realidad eco-
nómica actual y se restablece el equilibrio fi-
nanciero de la concesión, garantizando la
sostenibilidad del servicio a largo plazo; a la
vez que cumple con la obligación de realizar
esta actualización tal como lo están realizan-
do el resto de municipios de la provincia”, se-
gún indica el Consistorio en una nota.

Desde 2012, año en el que formalizó el
contrato con la empresa concesionaria,
“las tarifas del servicio de agua en Bar-
bate no habían sido actualizadas, lo que
ha generado un desequilibrio financiero
en la concesión de aproximadamente
dos millones de euros”.  Además, la re-
ciente subida de tarifas del Consorcio de
Aguas de la Zona Gaditana ha incremen-
tado el coste del agua en 0,16 euros por
cada 1.000 litros, un importe que debe
ser repercutido según las cláusulas del
contrato con la concesionaria Aqualia.
También se ha tenido en cuenta la nece-
sidad de actualizar las tarifas conforme a
la Ley de Contratos del Sector Público de
2017, que obliga a adecuar los precios del
servicio a su coste real.

Las nuevas tarifas han sido diseñadas
con “criterios de equidad y progresivi-

dad”, destacando lo siguiente:
•Facturación bimestral: Se mantiene

este sistema para facilitar la gestión del
pago por parte de los usuarios.

•Cuota fija reducida para los hogares

más pequeños: Para los contadores de
menor calibre, que son los más utiliza-
dos en viviendas particulares, la cuota fi-
ja se reduce significativamente. Ejem-
plo:

oDe 9 euros a 4,50 euros
oDe 12 euros a 6,96  euros
oDe 25 euros a 14,50 euros
•Protección a colectivos vulnerables:

Pensionistas, jubilados, desempleados y
familias con bajos ingresos no pagarán
cuota fija y recibirán un descuento del
50% en el consumo de hasta 10
m3/bimestre.

•Cuota variable progresiva: Se mantie-
ne la filosofía de que quien más consu-
me, más paga.

Así, para una familia media de 3 perso-
nas con un consumo de 170 litros por
persona y día, el incremento mensual se-
rá de aproximadamente 1,03 euros por
persona.

La nueva ordenanza también regula el

servicio de saneamiento y depuración,
cuyos costes han aumentado en la mis-
ma proporción debido a la inflación. 

•Cuota fija para alcantarillado: Sube
en promedio 3-4 euros para comercios e
industrias. Para viviendas particulares,
el aumento es de 1,12 euros por habitante
y mes.

•Cuota variable de depuración: Ape-
nas sufre modificaciones y sigue el mis-
mo esquema progresivo de consumo.

•Bonificaciones para colectivos vul-
nerables: Al igual que en el abasteci-
miento, los hogares con menores recur-
sos tendrán exenciones en la cuota fija y
descuentos del 50% en el consumo bási-
co.

En total, una familia media pagará al-
rededor de 1,20 euros más al mes por ha-
bitante por el servicio de alcantarillado y
depuración, lo que garantiza el manteni-
miento y mejora de la red de saneamien-
to. Con esta actualización de tarifas, el
Ayuntamiento “cumple con su obliga-
ción de garantizar la viabilidad econó-
mica del servicio”. Además, refuerzan
“el principio de sostenibilidad, incenti-
vando el consumo responsable del agua
y asegurando que los mayores consumi-
dores contribuyan proporcionalmente al
coste del servicio”.

Desde el equipo de Gobierno se desta-
ca que “estas medidas permitirán seguir
mejorando la gestión del agua en Barba-
te, ofreciendo un servicio de calidad, jus-
to y adaptado a las necesidades de la ciu-
dadanía”.

“Para una
familia media
de 3 personas
con un
consumo de
170 litros por
persona y día,
el incremento
mensual será
de
aproximada

ente 1,03 
eurospor 
persona”
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‘‘
“El impacto real del aumento en la

factura sigue siendo incierto”

Política El PSOE de Barbate recoge  firmas contra la subida de
la tasa del agua aprobada en Pleno

V. B.
BARBATEEl PSOE de Barbate ha iniciado una

campaña de recogida de firmas entre
los vecinos y vecinas del municipio
para rechazar lo que consideran el

“tarifazo” del agua aprobado en el Pleno del
mes de febrero en solitario por el equipo de
Gobierno de Andalucía por Sí y Partido Popu-
lar.

Javier Rodríguez, portavoz del Grupo
Municipal Socialista, expresaba su preo-
cupación por “la falta de claridad en las
cifras y conceptos relacionados” con es-
ta subida. “El incremento puede ser bru-
tal porque ni siquiera sabemos las cuan-
tías al respecto, ya que, las simulaciones
muestran unos datos, mientras que el al-
calde y los concejales dan otros distin-
tos. Además, preguntamos en el Pleno
por estos datos y no nos contestaron, li-
mitándose como siempre a culpar al
PSOE”, ha destacado.

Rodríguez también criticó “la subida
del IPC en las nuevas ordenanzas, que
podrían ser de forma progresiva tal, có-
mo se planteó por parte del grupo muni-
cipal socialista en el pleno ordinario de
febrero y así evitar una subida elevada
en las facturas”. Además, denunció en
rueda de prensa que, “pese a prometer
que no subiría impuestos ni tasas en la
pasada campaña electoral, el actual
equipo de Gobierno ha incrementado el
IBI rústico, el ICIO y el uso de edificios
municipales, con lo que puede ser que
sea la legislatura en la que más impues-

tos se han subido, y aún quedan algo
más de dos años”.

Por ello, el PSOE plantea “un frente co-
mún” y recogerá firmas entre los vecinos
y vecinas en distintas barriadas de Bar-
bate, así como en el Piojito, el Mercado
de Abastos, y en la Casa del Pueblo. “El
objetivo es presentar un recurso durante
el periodo de información pública de la
ordenanza para intentar frenar este ‘tari-
fazo’ injusto para nuestros vecinos y ve-
cinas”, ha valorado Rodríguez. Además
puso en valor “el ejercicio de responsabi-
lidad y ciudadano que se realiza desde la
plataforma social por el agua pública, ya
que realmente son los más valedores de
la gestión, control y fiscalización a la em-
presa concesionaria de aguas y al propio
Ayuntamiento”.

Igualmente, el PSOE anuncia la convo-
catoria de una concentración de protesta

para el próximo 5 de marzo a las 18:00
horas frente al Ayuntamiento de Barba-
te.

Para finalizar, el portavoz socialista
señaló que “el impacto real del aumento

en la factura de los vecinos sigue siendo
incierto, ya que a esta subida se suman
también las aplicadas por la Junta de An-
dalucía y el Consorcio de Aguas de la Zo-
na Gaditana, lo que genera aún más in-
certidumbre sobre el coste final del servi-
cio”.

La campaña comenzó este jueves en el
Piojito. Tras la misma, el portavoz socia-
lista quiso dar las “gracias a los más de
300 vecinos que habéis plasmado vues-
tra firma para decir NO a la subida del
agua. Con vuestro esfuerzo planteare-
mos que dejen sin efecto la subida y bus-
quen otras opciones y alternativas, que
las hay”, indicó para añadir que “segui-
remos recogiendo más firmas la próxima
semana en diferentes puntos de Barbate
y en nuestra sede que estará abierta para
todo el que quiere unirse a este frente co-
mún”.

Seguiremos
recogiendo
más firmas la
próxima
semana en
diferentes
puntos de
Barbate y en
nuestra sede
que estará
abierta para
todo el que
quiere unirse a
este frente
común”
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POLÍTICA Los andalucistas recuerdan que fue el PSOE quien  “en 2012 hicieron negocio con el agua con un contrato que blindó la privatización”

“El PSOE fue
quien vendió el
agua  y blindó
el contrato”

N. P.
CÁDIZ | Desde Andalucía Por Sí
han emitido una nota de
prensa en la que denuncia “la
actitud hipócrita y alarmista
del PSOE” en relación con la
subida del agua en Barbate. 

“El PSOE, que ahora trata
de sembrar una falsa alarma
entre la ciudadanía, es el ver-
dadero y único responsable
de esta situación, ya que fue-

ron ellos quienes en 2012 hi-
cieron negocio con el agua,
privatizando su gestión y
blindando un contrato que
hace imposible la recupera-
ción pública de esta sin que
se tengan que pagar indemni-
zaciones millonarias a la con-
cesionaria”, señalan los an-
dalucistas barbateños para
recordar que “fueron los So-
cialistas los que vendieron la

gestión del agua y se benefi-
ciaron de esa situación dejan-
do una herencia que el pue-
blo de Barbate ahora tiene
que sobrellevar”.

Desde AxSí explican que
“el contrato que hoy tenemos,

firmado por el PSOE, estable-
ce subidas anuales del precio
del agua, lo que ha provocado
que ahora el Ayuntamiento
de Barbate tenga que  pagar
dos millones de euros por no
haber aplicado esos incre-

mentos en los últimos años",
pero aún así "afortunada-
mente, gracias a la gestión de
Andalucía por Sí, los intere-
ses de esa deuda, de más de
medio millón de euros, no se
tendrán que pagar por los
barbateños y barbateñas.
Una deuda que el Consistorio
debe asumir debido nueva-
mente a la nefasta gestión so-
cialista, perjudicando a todos
los barbateños”.

En esta línea, “y para tran-
quilidad de la ciudadanía, es
importante aclarar que la su-
bida que se aplicará en Bar-
bate será moderada, oscilan-
do entre 1 y 3 euros mensua-
les para una familia con un
consumo medio, muy por de-
bajo de las subidas experi-
mentadas en otras ciudades”. 

Además, “el Ayuntamiento
ha contemplado ayudas y bo-
nificaciones para pensionis-
tas, jubilados, personas en si-
tuación de desempleo y fami-
lias con escasos recursos, ga-
rantizando que nadie se que-
de sin este servicio básico por
dificultades económicas”.

Cabe recordar que “el incre-
mento en el precio del agua
no solo afecta a Barbate, sino
a toda la provincia de Cádiz,

Imagen del contrato de concesión a Aqualia firmado en 2012

AXSÍ___Denuncia “la actitud hipócrita
y alarmista del PSOE”

debido a la subida en el coste
del agua suministrada por el
Consorcio de la Zona Gadita-
na”. 

Por ello, AxSí denuncia que
“el PSOE no solo vendió la
gestión del agua en su mo-
mento, sino que ahora trata
de manipular a la opinión pú-
blica y aprovecharse política-
mente de una situación que
ellos mismos generaron y, lo
peor, es que lo hacen con todo
el descaro del mundo”. Desde
Andalucía Por Sí “exigimos al
PSOE que deje de mentir y de
generar falsas alarmas en la
población” porque “fueron
ellos quienes hipotecaron el
futuro de Barbate con sus po-
lítica engañosas, y ahora, en
lugar de asumir su responsa-
bilidad, tratan de desinfor-
mar y confundir a los ciuda-
danos. El PSOE dañó, daña y
seguirá dañando a Barbate, si
no se pone freno a su estrate-
gia de engaño y manipula-
ción”. 

Los andalucistas, conclu-
yen, “seguiremos trabajando
para proteger los intereses de
nuestro pueblo y garantizar
una gestión justa y transpa-
rente de los recursos públi-
cos”.
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Barbate ya está listo para celebrar
su esperado Carnaval 2025, con
una programación repleta de ac-
tividades para todos los gustos y

edades. Desde el 22 de febrero hasta el 15
de marzo, vecinos y visitantes podrán
disfrutar de las numerosas actividades
organizdas por la Delegación de Fiestas,
en colaboración con asociaciones y co-
lectivos locales, que se desarrollarán en
distintos puntos del municipio.

Aunque el Carnaval se celebra oficial-
mente del 27 de febrero al 9 de marzo, el
sábado 22 de febrero tendrá lugar el tra-
dicional ‘Abreboca’ en la Peña La Pa-
changa, cuyo pregonero será Leandro
Torres.

La programación oficial dará comien-
zo el jueves 27 de febrero, a partir de las
19.00 horas, con la Coronación de las
Atuneras y el Pregón del Carnaval, a car-
go de Pepe Gutiérrez Ponce. La cita ten-
drá lugar en el CEIP Bahía de Barbate,
tras la que se tendrá lugar una recepción
en la Lonja Vieja.

El viernes 28 de febrero, coincidiendo
con el Día de Andalucía, se celebrará un
Carrusel de Agrupaciones de Carnaval y
actuaciones de academias de baile fla-
menco, entre otras, en la Plaza de la In-
maculada, a partir de las 12.00 horas.

El sábado 1 de marzo tendrá el Con-
curso Oficial de Agrupaciones Carnava-
lescas de Barbate (COACB), a partir de
las 19.00 horas, en el CEIP Bahía de Bar-
bate. Este mismo días, desde las 12.30
horas se celebrará el Carrusel de Agru-
paciones en la sede del PSOE.

También el domingo 2 de marzo habrá
Carrusel de Agrupaciones, concreta-
mente en la Peña Los Costaleros con su
tradicional ‘Mejilloná’, y en  el Bar La Ta-
berna.

El cierre de las festividades llegará el
sábado 15 de marzo con el Carnaval de
los Jartibles y el último Carrusel de
Agrupaciones en la sede de AxSí.

Desde el Ayuntamiento de Barbate, el
delegado de Fiestas, Juan Miguel Mu-
ñoz, y desde las distintas entidades co-
laboradoras, se invita a toda la ciudada-
nía a participar en las actividades pro-
gramadas, que reflejan el espíritu y la
alegría del Carnaval barbateño.

Concurso de Agrupaciones
La Delegación de Fiestas ha anunciado
la apertura del plazo de inscripción para
el Concurso Oficial de Agrupaciones
Carnavalescas de Barbate (COACB)
2025, un certamen en el que pueden ins-
cribirse agrupaciones de toda la provin-
cia.

Se celebrará el sábado, 1 de marzo, a
partir de las 19.30 horas, en el CEIP Ba-
hía de Barbate.

Las agrupaciones interesadas en ins-
cribirse tienen de plazo hasta el 26 de fe-
brero, a las 14.00 horas, y deberán cum-
plimentar el formulario y entregarlo en
el Registro General del Ayuntamiento.

El certamen se divide en las modali-
dades de Coros, Chirigotas, Comparsas,
Tríos, Cuartetos y Quintetos, en catego-
rías Infantil, Juvenil y Adulto. 

El sorteo para determinar el orden de
actuación se llevará a cabo el próximo
28 de febrero de 2025, a las 19:00 horas,
en el Ayuntamiento.

El jurado estará compuesto por un
presidente, un secretario y cinco voca-
les, quienes puntuarán las actuaciones
según criterios establecidos en el regla-
mento. Se otorgarán tres premios por ca-
tegoría y modalidad, con premios en
metálico que oscilan entre los 700€ y
200€, según la clasificación y el tipo de
agrupación. 

A por otro Carnaval

Además, con motivo del 80 aniversa-
rio del Barbate CF, se ha organizado una
degustación de papas aliñás en la Peña
San José. Ya por la noche, a partir de las
21.00 horas, tendrá lugar la Gran Fiesta
de Disfraces de Carnaval en la Carpa
Municipal.

Uno de los eventos más esperados se-
rá la Gran Cabalgata del Carnaval 2025,
el domingo 9 de marzo, con salida desde
el Polideportivo y un recorrido por Avda.
Joaquín Blume, Avda. Juan XXIII, Avda.
del Mar, Avda. Andalucía, C/ Doctor Fle-
ming (sin música), Calle Vejer, Calle Cer-
co y Jareta, Avda. del Mar hasta la Carpa
Municipal, donde se realizará la entrega
de premios del concurso de disfraces y
grupos de carnaval.

Las jornadas del 5 y 6 de marzo esta-
rán marcadas por el Concurso de Cuplés
en la Peña La Pachanga.

El tradicional Pasacalles Infantil de
Carnaval llegará el viernes 7 marzo
(10.00 horas), días en el que se celebrará
además la Fiesta Juvenil ‘Fiesta del Ne-
ón’ en la Carpa Municipal, y la Tortillá
Popular con el concurso a la Mejor Ac-
tuación de la noche en la Peña Los Cos-
taleros.

El sábado 8 de marzo se celebrarán di-
versos Carruseles de Agrupaciones, en
el sede del Partido Popular, en la Sala
Éxito y en el Hoyo La Total, desde las
12.30 horas. También este día tendrá lu-
gar la Final del Concurso de Cuplés de
La Pachanga. 

Tras el
Abreboca de
La Pachanga
el día 22, la
Coronación y
el Pregón
tendrán lugar
el jueves 27, el
Concurso de
Agrupaciones
el 1 de marzo,
el Pasacalles
Infantil el
viernes 7 de
marzo y las
fiestas de
disfraces los
días 7 y 8 de
marzo y la
Gran
cabalgata el
día 9

‘
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Fiestas
Barbate se prepara para vivir un Carnaval 2025 lleno de color,

música y tradición, con un programa que contempla actos desde el
22 de febrero al 15 de marzo

La obra ‘El Carnaval vive en Barbate’, de Abraham Utrera Florido, ha sido seleccionada entre las
cinco propuestas presentadas al concurso  para anunciar la fiesta en honor a Don Carnal. La elección
del cartel la ha realizado un jurado compuesto por miembros de la Mesa del Carnaval, de la Comisión

de Fiestas y profesionales independientes, cuyo voto ha sido unánime hacia el cartel ganador.

‘
‘El Carnaval vive en Barbate’ de Abraham Utrera anuncia la Fiesta
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de cine,  Robert de Niro, con los que lo tacha-
ba de malvado, de gánster, de no tener un có-
digo moral ni ético, sin sentido del bien y del
mal. Pero no, no todo se dice en estos medios
de comunicación.

Al final me decidí. Y aquí tenemos al recién
elegido  emperador “maximus”, Donald
Trump, endureciendo su política hacia el res-
to del mundo y dentro de su mismo país. De-
cretos y acciones para asegurar la frontera;
reformar la política migratoria; deportación
de inmigrantes a cárceles de su territorio mili-
tar en Guantánamo; acabar con las políticas
de inclusión y diversidad,  no al género distin-
to del masculino o femenino; imposición de
aranceles a ciertos países; retirada de la OMS;
volver a establecer la pena de muerte; prote-
ger al pueblo estadounidense de la invasión
(¿no son ellos los que invaden?); liberar el ex-
traordinario potencial de los recursos de
Alaska; proteger a EEUU de terroristas extran-
jeros y otras amenazas a la seguridad nacio-
nal y la seguridad pública; defender a las mu-
jeres del extremismo de la ideología de géne-
ro y restaurar la verdad biológica en el gobier-
no federal; está eliminando informes y datos
gubernamentales sobre el cambio climático,
pretendiendo retirarse del Acuerdo Climático
de París; sanciona a funcionarios que traba-
jan en la Corte Penal Internacional que dictó
orden de arresto contra Benjamín Netanyahu
por crímenes de guerra en Gaza; convertir Ca-

nadá en el estado número 51, además de la
anexión de Groenlandia y el Canal de Pana-
má; tiene la intención de construir resorts de
lujo en la costa de una Gaza despoblada, bajo
su control...Trump se cree un líder ungido por
Dios, pero ¿es la voluntad de Dios eliminar a
los gazatíes, o eso tiene un nombre, “genoci-
dio”? Me quedo corta, hay muchas más medi-
das y maldades. Se puede ver con claridad
que es todo un programa filofascista de un
burgués que está en manos de poderosos
banqueros, de financiadores multimillona-
rios y capitalistas sionistas (está al servicio
del sionismo y no el sionismo al servicio del
sistema estadounidense). 

Se dirige con dureza hacia América Latina,
enviando a Marco Rubio, Secretario de Esta-
do, a hacer un periplo por la región, con ame-
nazas y presiones, empezando por Panamá,
queriendo adueñarse del Canal (su presiden-
te cedió a las amenazas imperialistas y cance-
ló el acuerdo de la Ruta de la Seda e igual-
mente, se comprometió a deportar inmigran-
tes y a dejar el paso libre a los buques de gue-
rra estadounidenses). A Venezuela se ha diri-
gido también para asfixiarlo aún más y tener-
lo subordinado, está claro por qué: tiene
enormes reservas petrolíferas y no se deja
subordinar. A Nicaragua y a Cuba los tacha de
enemigos de la humanidad y de que son cul-
pables de crear crisis migratorias.

Enemigos de la humanidad son ellos, los

imperialistas estadounidenses, con su ham-
bre de expansión y su propósito de dominar
y gobernar al mundo. Y, sí, es cierto que a
América Latina y al mundo, en general, les
esperan años duros  de enfrentamientos con
un imperio que lucha por preservar su debi-
litada hegemonía y que más tarde o más
temprano tendrá que ceder el poder y el es-
pacio a la mayoría de los pueblos del plane-
ta.

El "todopoderoso" Trump declara que el
componente principal y central de su políti-
ca exterior va a ser "el de la paz a través de la
guerra". Y lo está demostrando y expresa
sus intenciones con un lenguaje claro, sin
disfraces de ningún tipo y sin pelos en la
lengua; es franco, lo dice y lo hace. 

Y con ese lenguaje transparente y agresi-
vo desata el chantaje declarando sus impo-
siciones arancelarias a México (25%), a Chi-
na (10%) y a Canadá (otro 25%), si no son
cumplidos sus deseos. Es evidente, que con
estas imposiciones arancelarias lo que pre-
tende es reducir la voluminosa deuda exter-
na, que asciende ya a 36 billones de dólares.

Concluyendo y sin expresar todo lo que
quiero, en realidad pienso que, Donald
Trump y los que lo manejan como su mario-
neta que es, están ciegos  y no se dan cuenta
de que todo imperio tiene un principio y un
final. Y éste comenzó a declinar en el año
2003 cuando invadió Irak.  ■

¿
ue soy antiimperialista? Sí, lo soy, cla-
ra y abiertamente. Pero no sólo estoy
en contra de este último imperio hege-
món que es EEUU, sino de todos los

que han existido y existirán a lo largo de la
historia. La mayoría de las personas sabe-
mos cuáles han sido, incluido el nuestro, el
imperio español, ese sobre el que nunca se
ponía el sol...Y también sabemos qué se ha-
ce para llegar a serlo.

¿Sobre qué tema escribiré para el próximo
número del Viva Barbate? Me preguntaba
una y otra vez. Mi pensamiento se dirigía
siempre al mismo tema: “Donald Trump y su
ansia de poder y despotismo”. Sí, me res-
pondía a mí misma, pero está tan trillado el
tema, que qué vas a decir nuevo de este per-
sonaje que no se haya dicho ya en los me-
dios de comunicación convencionales. Has-
ta en Facebook leí comentarios de un actor

TRÓPICO DE LETRAS

Mari Loli Romero López
Escritora

El nuevo emperador
Maximus

ACTO Tendrá lugar este sábado, 15 de febrero, a las 11.00 horas en la Lonja Vieja, con el descubrimiento de una placa

fueron identificados y otros
cinco no se pudieron identifi-
car, y que estos cinco cuerpos
estaban “enterrados y sin
identificar en Arrecife”.

En abril de 2023 la Junta de
Andalucía, a través de la Di-
rección General de Pesca, de-
pendiente la Consejería de
Agricultura, Agua y Desarro-
llo Rural, anunció que cola-
boraría con 5.000 euros para
investigar el naufragio del
pesquero portuense
'’Domenech de Varo’ ocurrido
hace 51 años. Esta ayuda iba
destinada a sufragar los gas-
tos de exhumación y traslado
de los cuerpos de los marine-
ros gaditanos enterrados en
Arrecife para proceder a su
identificación.

En noviembre, finalmente,
se confirmó que dos de las
personas enterradas en ni-
chos anónimos eran estos dos
marineros barbateños, proce-
diendo a la entrega de los res-
tos a sus familias.

Barbate homenajea a sus dos marineros
fallecidos en el ‘Domenech de Varó’
HECHOS___El pasado mes de noviembre se confirmó que dos de las personas enterradas en nichos anónimos
en Arrecife eran estos dos marineros barbateños, procediendo a la entrega de los restos a sus familias

V.B. /E.P.
BARBATE | Este sábado 15 de fe-
brero se celebrará un acto en
el que se homenajeará a los
marineros barbateños Tomás
Ladrón de Guevara y José An-
tonio López, que fallecieron
al naufragar el buque ‘Dome-
nech de Varo’ en aguas de
Lanzarote el 6 de febrero de
1973, y cuyos restos fueron
identificados y entregados a
sus familias recientemente.

La Lonja Vieja acogerá des-
de las 11,00 horas este acto de
homenaje, en el que también
se recordará al resto de la tri-
pulación que perdió la vida
en este trágico accidente en el
mar.

Para el alcalde, Miguel Mo-
lina, el homenaje es “un acto
de justicia y memoria hacia
nuestros marineros, que deja-
ron un legado de esfuerzo y
sacrificio”. Con este acto, ha
trasladado, “queremos que
las familias sientan el apoyo
de todo Barbate y que nunca

se olviden estas historias que
forman parte de nuestra iden-
tidad y de la historia de nues-
tro pueblo”.

En ese sentido, ha comen-
tado que este acto sirve para
que “el legado de todos estos
marineros que han dejado la
vida en la mar perdure en
nuestro municipio y que su
historia sirva como testimo-
nio de la fortaleza que tene-
mos y sobre todo de la unidad
del pueblo”.

Identificación
En noviembre de 2024 el al-
calde confirmaba la identifi-
cación de los dos marineros
fallecidos en este naufragio,
cuyos restos descansaban en
nichos anónimos del cemen-
terio de San Román en Arreci-
fe, en la isla canaria de Tene-
rife. Sobre esto, ha dicho que
“encontrar y localizar los
cuerpos de gran parte de ellos
fue una gran alegría y sobre
todo un descanso para sus fa-

miliares”.
De esta manera, tras las na-

vidades Molina mantuvo una
reunión con el presidente de
la Asociación de Familiares y
Amigos de las Víctimas del
Naufragio del buque ‘Dome-
nech de Varo’, José Manuel
Pose, para organizar este acto
de homenaje del sábado.

El naufragio del ‘Dome-
nech de Varo’ ocurrió en 1973

cuando el pesquero, que ha-
bía salido de El Puerto de
Santa María (Cádiz) e hizo es-
cala en Ceuta para repostar,
se dirigía a los caladeros de la
costa Atlántica norteafricana.
De los 12 marineros que iban
en el pesquero, sólo dos so-
brevivieron y de los otros
diez, dos cuerpos fueron
identificados y ocho se dieron
por perdidos en el mar.

No obstante, una investiga-
ción reciente realizada por
uno de los hijos de los des-
aparecidos en colaboración
con la Asociación por la Me-
moria Histórica y Pesquera de
Lanzarote, desveló que la in-
formación que se trasladó a la
península era “inexacta”, ya
que de los diez tripulantes fa-
llecidos se recuperaron ocho
cuerpos, tres de los cuales

Tomás Ladrón de Guevara y José Antonio López, marineros barbateños fallecidos en el Domenech de Varó.
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URBANISMO El alcalde de la ELA, Agustín Conejo, mantiene su rechazo al proyecto junto al río Cachón

El PSOE, por
la gestión
compartida
entre Zahara
y Atlanterra

ZAHARA | El PSOE de Barbate y
de Tarifa se ha reunido en Za-
hara de los Atunes para llevar
a cabo la mesa de trabajo que
constituyeron en 2023 a fin de
analizar y valorar la gestión
pública compartida entre
Atlanterra y Zahara y “así po-
der incluir iniciativas plena-
rias, propuestas que favorez-
can a ambos territorios y su
compromiso por la lealtad
institucional, cuestión que
no han llevado a cabo los al-
caldes de Tarifa y Barbate no
invitando ni a los responsa-
bles de las pedanías de Tarifa
ni al propio presidente de la
Entidad Local Autónoma el
cuál asume competencias lo-
cales que ni les son propias,
cargo que ha sido invitado a
este encuentro”.

Los portavoces de la forma-
ción socialista coinciden “en
la necesidad de realizar un
convenio de colaboración en-
tre ambos ayuntamientos en
relación a una mejora de
prestación de los servicios
públicos cómo podría ser Po-
licía Local, Protección Civil,
Bomberos y otros en tempo-
rada estival cómo el servicio
de playas en referencia a sal-
vamento, socorrismo y enfer-
mería”.

Por último, desde el PSOE
reitera su compromiso “en se-
guir trabajando en la cone-
xión y cohesión de ambos te-
rritorios compartidos y que
deben de entenderse bajo las
buenas relaciones institucio-
nales, pero, sobre todo, con
una gestión pública de mu-
cho trabajo, compromiso, de-
dicación y eficiencia en la
puesta en marcha de los re-
cursos públicos”.

Desde las filas socialistas
se seguirá “aportando y fisca-
lizando que los Ayuntamien-
tos de Barbate y Tarifa cum-
plan con sus compromisos
adquiridos con la población,
cosa que hasta ahora no ha
pasado”.

POLÍTICA

ZAHORA Para tratar problemas que llevan años sin resolverse

Reunión con el
Defensor del Pueblo
ZAHORA | La Asociación de Ve-
cinos ‘Costa de la Luz’ se reu-
nió con el Ayuntamiento  y el
Defensor del Pueblo Andaluz
(DPA) para tratar la falta de
agua potable y la regulariza-
ción urbanística en Zahora.

Desde la Asociación califi-
caron el encuentro como
“cordial”, pero lamentaron la
falta de avances en un con-
flicto que lleva más de una

década sin resolverse. Desta-
caron que el suministro de
agua es un “derecho huma-
no” y criticaron que el Ayun-
tamiento condicione su insta-
lación a la obtención de AFOS
(Asimilado a Fuera de Orde-
nación) y la aprobación de
Planes Especiales.

El Ayuntamiento aseguró
que está tramitando un Plan
Especial para Zahora, pero

Aprobadas las tres
mociones del PSOE
BARBATE | El portavoz del PSOE
de Barbate, Javier Rodríguez
Cabeza, ha manifestado su
descontento tras la celebra-
ción del pleno o donde se
aprobó el incremento en la
factura del agua. A pesar de la
controversia sobre la subida
del agua, el PSOE ha conse-
guido la aprobación de tres de
sus iniciativas presentadas
en el pleno: el arreglo de los

carriles y caminos rurales de
titularidad de la Junta de An-
dalucía, la defensa del Hospi-
tal de la Janda y de sus profe-
sionales ante el desmantela-
miento de la sanidad pública
y la construcción de infraes-
tructuras hidráulicas para
Barbate y sus pedanías, fi-
nanciadas a través del au-
mento del canon autonómico
impuesto por la Junta.

PLENO Defensa del HAR de la Janda

“Zahara no necesita más ladrillos,
necesita más infraestructuras”

Younes Nachett
ZAHARA | El alcalde presidente
de la Entidad Local Autóno-
ma de Zahara de los Atunes,
Agustín Conejo, ha manifes-
tado su postura contraria al
proyecto urbanístico Sierre-
zuela Playa y ha respondido a
las recientes declaraciones
del alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina.

Conejo ha cuestionado la
validez de la reunión mante-
nida por Molina respecto al
proyecto, señalando que “se
ha reunido con un comer-
ciante, no con los comercian-
tes… Dice que fue una reu-
nión muy positiva, pero eso
es cuando hay intercambio de
pareceres… Y se ha reunido
con un comerciante, no con
los 150 que hay… y este comer-
ciante acudió para obtener
información del proyecto, lo
cual me parece lógico”.

En cuanto a la documenta-
ción que maneja, el alcalde
de Zahara ha asegurado que
“tengo el expediente que me
ha enviado la Junta al ser par-
te interesada. Y ahí aparece el
proyecto de forma muy gené-
rica”. También ha puesto en
duda la supuesta aportación
de zonas verdes dentro del
plan: “Dicen que el 55 por
ciento es zona verde, pero es
que ya es zona verde… ¿Qué
me quieres vender la moto?”.

Sobre la actitud del alcalde

de Barbate, Conejo ha sido ta-
jante: “Está claro que el pro-
motor tiene que ‘vender’ el
proyecto, pero una cosa es
eso y otra la mala intención
del alcalde de Barbate que di-
jo que la reunión fue muy po-
sitiva cuando solo se reunió
con un comerciante que que-
ría información”. Además, ha
reiterado el rechazo mayori-
tario de los zahareños: “El
pueblo de Zahara, y así tengo
constancia, está totalmente
en contra. Zahara no necesita
ese tipo de proyectos”.

También ha respondi-
do a las acusaciones de
Molina sobre una su-
puesta manipulación
con la vivienda protegi-
da: “Dice que trato de
engañar mezclando vi-
vienda VPO con el pro-
yecto, pero es que no tiene
nada que ver… Zahara lo
que necesita son pro-
mociones de VPO y se
está en contra del
proyecto porque no
es lo que necesita-
mos. Creo que es en-
tendible”.

Conejo ha denun-
ciado la falta de parti-
cipación del Ayunta-
miento de Zahara en el
proceso: “Está claro
que el principal proble-
ma es que no tenemos
las competencias de

Urbanismo. Se está trabajan-
do en un proyecto sin contar
con nosotros. Se reúne con
los comerciantes porque a lo
mejor les interesa, pero no
con el Ayuntamiento, que es
quien defiende los intereses
de Zahara y es el que ha elegi-
do el pueblo de Zahara”.

“No ha habido ninguna
reunión, ni ninguna llamada.
Las llamadas han sido mías
desde 2021 que me enteré del
proyecto” aunque “sí he teni-
do reuniones hablando de es-

to con el exconcejal
de Urbanismo,
Luis Caro”.

Conejo ha
insistido en
que “Zahara
no necesita

más ladri-
llos,lo que ne-

cesita son
más

infraestructuras y que se cen-
tren en que la gente joven no
se vaya”. En cuanto a la trami-
tación del proyecto, ha deja-
do claro que “claro que tiene
que tramitarlo y darle curso
legal, pero aprobarlo o no
aprobarlo en pleno no te obli-
ga la ley. La ley te obliga a dar-
le registro y a llevarlo a pleno,
pero aprobarlo o no es volun-
tad política”.

En este sentido, “vamos a
presentar alegaciones. Estoy
hablando con todos los colec-
tivos, asociaciones y partidos
políticos que están en contra
y voy a llegar a donde tenga
que llegar”. Confía en que
“cuando lleguen esas alega-
ciones a los organismos sec-
toriales pues tumben el pro-
yecto”.

Sobre la posibilidad de que
Zahara asuma las competen-
cias de Urbanismo, el regidor
lo tiene claro: “Es muy senci-
llo, solo tiene que haber vo-

luntad política y que nos ce-
dan las competencias.

Hay otras ELAs que la
tienen porque su ayun-
tamiento matriz se las
ha concedido… la pre-
gunta es por qué no
hay esa voluntad polí-
tica… porque Urba-
nismo es muy goloso y
Zahara tiene el presti-
gio que tiene”.

Reiteró que “el pue-

blo de Zahara está en contra
de ese proyecto. De hecho, la
recogida de firmas va muy
bien y estamos ya dando los
últimos pasos para formar la
plataforma y ha asegurado
que “más del noventa por
ciento de los comerciantes es-
tán en contra”.

Finalmente, “el problema
es el mismo siempre. Es lo
que pasa por no contar con
las competencias. Pero tam-
bién es la manera de actuar.
Me encantaría que me dijesen
‘mira Agustín, ha entrado es-
te proyecto, ¿cómo lo veis?’…
eso sería lo lógico pero urba-
nísticamente nunca se ha he-
cho. Ni con este equipo de Go-
bierno, ni con los anteriores.
De hecho,  los proyectos urba-
nísticos siempre se han hecho
de espaldas al pueblo de Za-
hara”.

Para para concluir lanza
una pregunta… “¿por qué
tanta celeridad con esta mo-
dificación del PGOU mientras
que aún no se ha llevado a ca-
bo la modificación para la re-
habilitación de la Chanca que
lleva tres años en espera y
que esa sí es importante para
el pueblo?”… y es que “esa zo-
na de El Palacio sigue apare-
ciendo como residencial y ne-
cesitamos ese cambio en el
PGOU para ejecutar la sub-
vención de 12 millones de eu-
ros que tenemos concedida”.

REACCIÓN___Para Agustín Conejo el problema es que “no tenemos las competencias” en
Urbanismo “y desde siempre los proyectos se han ejecutado de espaldas al pueblo de Zahara”

solo para las zonas fuera de
los 500 metros de la costa, al-
go “incoherente” según los
vecinos. 

Sobre el alcantarillado y la
depuración de aguas, el
Ayuntamiento confirmó que
“no hay fecha para ello”,
mientras que los vecinos de-
nunciaron que llevan años
solicitando soluciones a dife-
rentes administraciones sin
éxito. 

Respecto al estado de las
carreteras y la recogida de ba-
suras, el alcalde reconoció la
situación y aseguró que se es-
tán contratando operarios
para realizar arreglos.
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POLÍTICA Con subvenciones directas a los clubes locales 

V.B.
BARBATE | El PSOE ha informa-
do que propondrá al alcalde y
a su equipo de gobierno, com-
puesto por Andalucía Por Sí y
Partido Popular, “una línea
de subvención directa a clu-
bes locales que organicen
grandes eventos internacio-
nales y nacionales y al mismo
tiempo sea un atractivo turís-
tico además de lo deportivo”. 

Por parte del PSOE “se
quiere asegurar y afianzar
que campeonatos de primer
nivel cómo el Open Surf Yer-
babuena, el Torneo de Balon-
mano Playa ‘Recortes de Mo-
jama’, la Breña Trail Moon, re-
gatas de remo y otros que
atraen a cientos de deportis-
tas de reputación”. “Esta sim-
biosis hace que Barbate du-
rante ese espacio de tiempo
sea uno de los referentes a ni-
vel nacional y mundial, refle-
jando al municipio en un en-
torno de calidad, de excelen-
cia y de gran referente turísti-
co, por lo que es algo que en-
tendemos desde las filas so-
cialistas que se debe de cui-
dar, de priorizar y de incenti-
var económicamente”, expli-
ca el PSOE. 

“Pruebas deportivas cómo
el Open Surf Yerbabuena han
sido testigos cómo campeo-

Barbate cuenta con grandes eventos deportivos y turísticos.

El PSOE propone crear
una línea de ayudas
para eventos deportivos
INICIATIVA___Además, informa que está trabajando
“en una propuesta sería y firme para cuidar y respetar
a los clubes locales y a las escuelas deportivas”

nes nacionales y del mundo
vienen a Barbate a disfrutar
de nuestro entorno natural,
de las condiciones climatoló-
gicas, de la gastronomía y del
buen deporte que poseemos
en el municipio gracias a dife-
rentes clubes y organizacio-
nes deportivas”, argumentan
los socialistas. 

Del mismo modo, anun-
cian también que “se está tra-
bajando en una propuesta se-
ría y firme para cuidar y res-
petar a los clubes locales y a
las escuelas deportivas, con
el fin de consolidar el gran

trabajo que realizan, a veces
en condiciones poco dignas
debido al estado lamentable
de las instalaciones deporti-
vas”. 

Por último, el PSOE agrade-
ce “la labor de todos los clu-
bes, asociaciones y organiza-
ciones porque sin ellos Bar-
bate no tendría ninguna
agenda ni programación de-
portiva, por lo que es necesa-
rio trabajar de la mano de to-
dos ellos y además de apor-
tarle económicamente lo que
proporcionalmente se mere-
cen”.

N.P. | El Ayuntamiento de Bar-
bate, a través de sus delega-
ciones de Educación y Servi-
cios sociales, informa que, a
partir del 18 de febrero, se po-
ne en marcha un nuevo espa-
cio de refuerzo educativo,
apoyo escolar y técnicas de
estudio dirigido a jóvenes de
12 a 16 años del municipio.

Tendrá lugar los martes y
jueves, de 18.00 a 19.00 horas,
en el Centro de Servicios So-
ciales Comunitarios (Bda.
Blas Infante), gestionado por
la Asociación La Espiral y se-
rá totalmente gratuito.

Las plazas son limitadas y
las inscripciones pueden rea-
lizarse en el Centro de Servi-
cios Sociales o llamando al te-
léfono 744 556 733.

EDUCACIÓN 
Nuevo espacio de
refuerzo educativo

V.B. | El Ayuntamiento de Bar-
bate, en colaboración con la
Dirección General de Salud
Pública, sigue reforzando las
inspecciones del Programa
Municipal de Vigilancia y
Control de Vectores para pre-
venir la Fiebre del Nilo Occi-
dental. En el municipio y sus
pedanías, se han revisado im-
bornales, charcas y puntos
críticos para detectar posi-
bles criaderos de mosquitos.

El delegado de Sanidad y
Aguas, Mario Caballero, ha
destacado la importancia de
vigilar abrevaderos y estan-

SANIDAD
Control para prevenir
la fiebre del Nilo

ques privados, principalmen-
te en zonas cercanas a zonas
de cría y explotación turísti-
cas de caballos. También se
solicita evitar el agua estan-
cada y mantener piscinas clo-
radas durante en invierno.

V.B. | La Delegación de Cultura
ha informado que ya está
abierta la convocatoria para
participar en el Cuarto Núme-
ro del Cuaderno de Poesía
‘Carmen’.

Las personas interesadas
en formar parte de esta publi-
cación pueden enviar un poe-
ma de temática libre al correo
electrónico carmenrevistade-
poesia@gmail.com, que será
supervisado antes de su in-
clusión en la publicación.

La fecha límite para el en-
vío de poemas es el próximo 1
de marzo.

CULTURA
Cuarto Cuaderno de
Poesía Carmen

N.P. | La Delegación de Cultu-
ra ha informado que hoy,
viernes 14 de febrero, tendrá
lugar en La Tienda
D´Estraza, a las 18.30 horas,
la presentación del libro ‘El
don de hacerlo fácil’ del au-
tor Donovan Creek. 

Esta presentación contará
con la presencia del autor,
quien compartirá con los
asistentes los detalles y la
inspiración que lo llevaron a
escribir esta obra. Además,
habrá espacio para una char-
la amena y firma de ejempla-
res.

CULTURA
Presentación del libro
‘El don de hacerlo fácil’

Mario Caballero.

DIPUTACIÓN Programa Planeamos

N.P. | La edil de Cultura, Ana
Valencia Reyes, junto al técni-
co de su delegación José Die-
go Amores, ha asistido a la
reunión convocada por la
Fundación Provincial de Cul-
tura de la Diputación de Cá-
diz para abordar el Programa
Planeamos 2025.

Valencia, junto a represen-
tantes municipales, técnicos
y gestores culturales de la
provincia, han recibido toda
la información del programa
de manos de la diputada del
área, Vanesa Beltrán, y de la
directora de la Fundación
Provincial de Cultura, Mariló
Román; quienes han expues-
to el nuevo catálogo 2025-
2026, que ofrece más de 1.500
propuestas culturales para su
selección e implementación
en los municipios.

En esta edición, Barbate
contará con 9.500 euros para
programar actividades cultu-
rales incluidas en el Planea-
mos 2025, que se incluirán en
la programación anual de la
Delegación Municipal del
Cultura.

Ana Valencia, delegada de
Cultura, ha mostrado su agra-
decimiento a la Diputación de
Cádiz y a la Fundación Pro-
vincial de Cultura por su apo-
yo continuo, declarando que
“este tipo de iniciativas son
esenciales para municipios
como el nuestro, ya que nos
permiten ofrecer una agenda
cultural complementaria a la
que organizamos desde el
Ayuntamiento”.

Posteriormente, Valencia
ha mantenido un encuentro
Vanesa Beltrán y Mariló Ro-
mán, en el que solicitó la cola-
boración de la Diputación pa-
ra la ejecución de las numero-
sas iniciativas que se están
gestando desde la Delegación
de Cultura. “El objetivo de es-
te encuentro ha sido mostrar
el interés de la Delegación de
Cultura en contar con el apo-
yo de la Diputación para lle-
var a cabo proyectos cultura-
les y fomentar la cultura en
nuestro municipio, mediante
acciones y programas que lle-
guen a toda la ciudadanía”,
ha destacado la edil.

Barbate cuenta con
9.500 euros para
actividades culturales

Ana Valencia, Vanesa Beltrán, Mariló Román y José Diego Amores.

Imagen del cartel informativo.

Creada la
Delegación
Municipal de
Flamenco 

N.P. | El Ayuntamiento de Bar-
bate ha informado de la re-
ciente creación de la Delega-
ción Municipal de Flamenco,
una iniciativa promovida por
la edil Ana Valencia, quien
también dirige las áreas de
Cultura, Patrimonio Histórico
y Participación Ciudadana.

La creación de esta nueva
Delegación, “responde a la
necesidad de otorgar al fla-
menco un espacio propio
dentro de la gestión institu-
cional, permitiendo su des-
arrollo con una dotación pre-
supuestaria específica en fu-
turos ejercicios”, ha explica-
do Valencia.

“El objetivo es fomentar es-
ta expresión artística, recono-
cer su importancia como par-
te del patrimonio cultural an-
daluz y fortalecer su promo-
ción y difusión”, ha añadido
la edil.

Desde el Ayuntamiento de
Barbate han destacado que
“la Delegación de Flamenco
trabajará en la puesta en va-
lor de este arte, impulsando
actividades, proyectos y polí-
ticas que garanticen su creci-
miento y preservación, bus-
cando con esta iniciativa re-
forzar el apoyo a artistas, pe-
ñas y entidades vinculadas al
flamenco, así como fomentar
su enseñanza y divulgación
en el municipio”.

AYUNTAMIENTO

Ana Valencia Reyes.
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E
l Pleno de la Sala Primera, de lo Civil,
del Tribunal Supremo ha dictado dos
sentencias (n 154 y 155, de 30 de enero)
en las que se pronuncia sobre la falta

de transparencia y la abusividad de la cláu-
sula del contrato de tarjeta de crédito que fija
el interés remuneratorio, evaluada conjunta-
mente con las que establecen el sistema de
amortización revolving.

La Sala recuerda las características y natu-
raleza de dichos contratos. Por ello, la infor-
mación, que ha de ser facilitada al consumi-
dor antes de celebrar el contrato, debe expo-
ner de manera transparente por su conteni-
do, forma de expresión y ubicación en el do-
cumento, el funcionamiento concreto del
mecanismo de recomposición del capital y su
influencia en la liquidación de los intereses y

en la amortización del capital dispuesto, es-
pecialmente en los supuestos de incremento
notable del riesgo, de manera que el consu-
midor esté en condiciones de valorar, basán-
dose en criterios precisos e inteligibles, las
consecuencias económicas que se deriven
para él.

La información debe permitir al consumi-
dor medio comprender el producto ofertado,
tomar conciencia de los riesgos que se deri-
van del plazo indefinido o prorrogable auto-
máticamente, el elevado tipo de interés, la re-
composición constante del crédito, la escasa
amortización del capital en el caso de cuotas
bajas, y el anatocismo; y, asimismo, debe
permitirle comparar las diversas ofertas, lo
que hace necesario una información diferen-
ciada sobre las características, los costes y

los riesgos de las tres modalidades de finan-
ciación que por lo general son electivas, por
más que en muchos casos se aplique, por
defecto, la modalidad revolving. 

En el caso de las tarjetas revolving, la fal-
ta de transparencia de la cláusula relativa a
la TAE, valorada junto con las cláusulas re-
lativas al sistema de amortización, el anato-
cismo y la escasa cuota mensual,  provoca
un grave desequilibrio al consumidor, en
contra de las exigencias de la buena fe,
puesto que, al ignorar los riesgos significa-
tivos que entraña dicho sistema de amorti-
zación, no puede comparar la oferta con las
de otros sistemas de amortización y se com-
promete en un contrato que puede tener pa-
ra él graves consecuencias pues puede ter-
minar siendo un «deudor cautivo». ■

Pedro Salvado Manzorro
Salvado Abogados

pedrosalvadomanzorro@gmail.com

El letrado informa

El TS fija los criterios
para declarar abusivos

los intereses de las
tarjetas ‘revolving’

IGUALDAD Tendrá lugar el próximo martes 18 de febrero, a partir de las 10.00 horas

V.B.
BARBATE | La Delegación de
Igualdad ha informado que el
próximo martes, día 18 de fe-
brero, a las 10.00 horas, la Ca-
sa de la Juventud acogerá la
iniciativa ‘Juntas en el Cami-
no: Caravana de Esperanza y
Protección para Mujeres In-
migrantes’, organizada por la
Asociación Marroquí para la
Integración de los Inmigran-
tes en el marco del proyecto
‘Ni Una Más III’. 

Objetivo
Esta caravana tiene como ob-
jetivo proporcionar informa-
ción, asesoramiento y apoyo
a mujeres migrantes que pue-
dan estar en situación de vul-
nerabilidad, especialmente

Llega a Barbate la Caravana
contra la Violencia de Género 
PROGRAMA_ La Casa de la Juventud acogerá una charla y, posteriormente,
en el Mercado de Abastos se instalará una mesa informativa

Conchi Cla, delegada municipal de Igualdad.

en casos de violencia de géne-
ro. La iniciativa busca sensi-
bilizar y prevenir la violencia
machista, brindando un ser-
vicio integral que incluye
charlas informativas y aten-
ciones individualizadas con
profesionales especializadas,
como abogadas, trabajadoras
sociales y mediadoras inter-
culturales.

La cita comenzará con una
charla en la Casa de la Juven-
tud y, posteriormente, se ins-
talará una mesa informativa
en el Mercado de Abastos.

La delegada de Igualdad,
Conchi Cla, invita a todas las
personas interesadas a parti-
cipar en este evento, que tam-
bién abordará temas de ex-
tranjería y protección social. 

MEDIO AMBIENTE Sábado 22 de febrero

N.P. | La Delegación de Soste-
nibilidad y Medio Ambiente
ha organizado una nueva
jornada de limpieza en la
Playa del Cañillo, con el ob-
jetivo de concienciar a la ciu-
dadanía sobre la importan-
cia de mantener los espacios
naturales libres de basura.

La jornada tendrá lugar el
próximo 22 de febrero, con
punto de encuentro en Venta
Curro, a las 9:30 horas. Esta
iniciativa cuenta con la cola-
boración del proyecto LIBE-
RA, impulsado por
SEO/BirdLife y Ecoembes,
reforzando así el compromi-
so con la preservación del
entorno natural del munici-
pio.

Desde la Delegación de
Sostenibilidad y Medio Am-
biente, que dirige Gema Ri-
vera, se hace un llamamien-
to a la participación de veci-
nos, colectivos y asociacio-

nes que deseen contribuir a
la mejora del litoral barbate-
ño.

“La conservación de nues-
tros espacios naturales es
una tarea de todos, y con ac-
ciones como esta fomenta-
mos la conciencia ambiental
y la implicación ciudadana”,
ha señalado la edil Gema Ri-
vera.

Nueva jornada de
limpieza en la
Playa del Cañillo
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‘‘
“¡Dios!, ¡dios!... van a por nosotros.

Disparad al aire. Van a por nosotros!”

Narcotráfico Un año de una tragedia que evidenció el riesgo de la
lucha contra el narco en el sur

Y. N.
BARBATEEl asesinato, hace un año, de dos guar-

dias civiles brutalmente embestidos
por una narcolancha en el puerto de
Barbate evidenció el riesgo de la lucha

contra el narcotráfico en el sur de España y la
falta de medios con la que los agentes se en-
frentan a las poderosas redes del Estrecho.

Un año después de aquella tragedia,
las narcolanchas -prohibidas en España
desde 2018, cuando comenzó un plan es-
pecial de lucha contra el narco en la zo-
na- siguen circulando por sus aguas. Y
los incidentes mortales en persecucio-
nes se han repetido este mismo viernes,
cuando ha fallecido un presunto narco
en Tarifa.

Un dispositivo “suicida”
Hasta seis narcolanchas se habían refu-
giado del temporal aquel 9 de febrero de
2024 en el puerto de Barbate. Llevaban
tantas horas que vecinos de la localidad,
entre ellos jóvenes, se habían acercado a
verlas.

Esa misma mañana el ministro del In-
terior, Fernando Grande-Marlaska, ha-
bía estado en la provincia, presentado
en el balance del Plan Especial de Segu-
ridad del Campo de Gibraltar, que defi-
nió como “un éxito” en la lucha contra el
narco.

En ese marco, los mandos de la Co-
mandancia de Cádiz decidieron que ha-
bía que actuar para evitar la imagen de
impunidad de las narcolanchas en el
puerto de Barbate. Las malas condicio-
nes meteorológicas y diferentes averías
impidieron a las patrulleras más poten-
tes de la Guardia Civil acudir al lugar y se
decidió enviar por carretera a Barbate
una zódiac del Grupo de Actividades
Subacuáticas (GEAS).

Los agentes supervivientes han relata-
do que todo fue una improvisación que
concluyó con un dispositivo “suicida” en
el que los mandos ordenaron que la zó-
diac, con seis agentes, se echaran al mar
para identificar a los tripulantes de las
narcolanchas.

Lejos de huir, se inició el acoso a la pa-
trullera. Según un informe de la Guardia
Civil la zódiac de los agentes “fue objeto
de al menos siete embestidas” en 2:42
minutos.

“'Dios!!, dios!!! ... van a por nosotros.
Disparar al aire. Van a por nosotros!!!”,
dijeron los agentes en los instantes pre-
vios a recibir la fatal embestida. Murie-

ron en el acto Miguel Ángel González, de
39 años, natural de San Fernando (Cá-
diz) y buzo del Grupo Especial de Activi-
dades Subacuáticas) y a David Pérez Ca-
rracedo, de 43 años, nacido en Barcelo-
na, residente en Navarra y miembro del
Grupo de Acción Rápida (GAR).

Un vuelco en la investigación
En horas fueron detenidos los ocupantes
de una narcolancha que huyó del lugar y
que fue confundida con la que realizó la
fatal embestida. Su piloto, alias Kiko 'El
Cabra', y sus acompañantes estuvieron
en prisión acusados de estos asesinatos
hasta que los investigadores de la Uni-
dad Central Operativa (UCO) de la Guar-
dia Civil y de la Policía Judicial de Cádiz
comprobaron que fue otra la narcolan-

cha que causó las muertes.
Las pesquisas se enfocaron hacia otra

“goma” que fue intervenida en marzo en
Huelva, cuando navegaba con 94 garra-
fas de gasolina. En ella se hallaron vesti-
gios que permitieron identificar al ma-
rroquí Karim El Baqqali, de 32 años, co-
mo el piloto que mató a los agentes.

El Baqqali, que había huido a Marrue-
cos el mismo día del suceso, se entregó a
la Guardia Civil en Barbate la madrugada
del 19 de septiembre. Sus compinches,
Yassine E.M y Mohamed L.M., fueron de-
tenidos después. Los tres permanecen
en prisión acusados de dos delitos de
asesinatos, cuatro en grado de tentativa,
seis de atentado, uno de contrabando y

otro de pertenencia a grupo criminal.
El juzgado de Barbate que investiga la

muerte de los agentes acaba de pedir un
informe de un experto en navegación pa-
ra determinar si El Baqqali hizo la em-
bestida de forma intencionada, como
apunta la Guardia Civil, o si, como sos-
tiene él, fue un choque accidental que se
produjo cuando intentaba huir. En este
caso la calificación cambiaría de asesi-
natos a homicidios.

En paralelo, otro jugado de Barbate ha
archivado el proceso que se abrió por las
denuncias de las asociaciones de guar-
dias civiles que pidieron que se investi-
garan posibles responsabilidades pena-
les de los mandos de aquel operativo, el
general jefe de la Zona de Andalucía y el
coronel de la Comandancia en Cádiz.

“Yo lo que quiero es justicia para mi hi-
jo, para los que lo ejecutaron, que ahora
están en la cárcel, pero también para los
que lo mandaron a la muerte”, clama
Paqui Gómez, madre de Miguel Ángel
González, que insiste en que hay audios
que demuestran que desde Barbate los
agentes advirtieron por teléfono al coro-
nel de la peligrosidad de ir en una zó-
diac hacia las potentes narcolanchas y
de la posibilidad de que les pasaran por
encima, un peligro que se minusvaloró.

¿Sigue todo igual... o peor?
Mientras que las asociaciones de guar-
dias civiles insisten en que nada ha
cambiado desde aquella tragedia y de-

nuncian que siguen faltando medios
humanos y materiales para afrontar el
narcotráfico, el Ministerio del Interior
sostiene que desde 2018 se ha hecho un
esfuerzo sin precedentes en la zona con
el Plan Especial de Seguridad del Cam-
po de Gibraltar que se extiende ya por
seis provincias andaluzas.

Desde el inicio de ese plan se han in-
crementado las plantillas en un 11,8 por
ciento (más refuerzos especiales que
han costado 44 millones de euros), se
han invertido 61 millones de euros en
medios materiales y tecnológicos y se
han impulsado 34.000 operaciones con-
tra las redes en las que se ha incautado
unas 2.000 toneladas de droga.

Pero nada detiene a un negocio tan lu-
crativo y que, ante la presión, ha optado

por alejarse del Campo de Gibraltar e in-
troducir la droga por áreas de Huelva,
Almería y, especialmente, por el río
Guadalquivir, en Sanlúcar de Barrame-
da.

Francisco Mena, presidente de la Co-
ordinadora Antidroga del Campo de Gi-
braltar, teme que, lejos de mejorar, la si-
tuación pueda “ir a peor” porque las re-
des están empezando a usar narcolan-
chas para introducir por esta zona, es-
pecialmente a través del Guadalquivir,
cocaína. “Perder un cargamento de co-
caína significa perder muchísimo más
dinero que perder uno de hachís en una
persecución, no se lo van a poner fácil”,
comenta.

“Yo lo que
quiero es
justicia para mi
hijo, para los
que lo
ejecutaron,
que ahora
están en la
cárcel, pero
también para
los que lo
mandaron a la
muerte",
clama Paqui
Gómez, madre
de Miguel
Ángel
González, que
insiste en que
hay audios que
demuestran
que desde
Barbate los
agentes
advirtieron por
teléfono al
coronel de la
peligrosidad
de ir en una
zódiac hacia
las potentes
narcolanchas
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Para que sus muertes no sean en

vano y se dote de más medios

Narcotráfico Una emotiva ofrenda floral recuerda a los dos agentes
fallecidos hace un año en Barbate

Y. N.
BARBATEFamiliares y compañeros de los dos

guardias civiles que murieron hace un
año en el puerto de Barbate al ser
arrollados por una narcolancha han

rendido este pasado domingo un emotivo ho-
menaje a los agentes en el lugar en el que su-
cedieron los hechos.

Organizada por la asociación de fami-
liares de guardias civiles 'Nuestro cora-
zón por bandera', una ofrenda floral en
las aguas del puerto de Barbate en las
que Miguel Ángel González y David Pé-
rez Carracedo perdieron su vida el 9 de
febrero de 2024 ha simbolizado el clamor
de sus familias y compañeros para que
sus muertes no sean en vano, se haga
justicia y se dote de más medios a la lu-
cha contra el narco en la zona.

Una veintena de guardias civiles con
sus uniformes ha participado en este ac-
to, en el que se han tirado a las aguas del
puerto también cuatro claveles rojos en
homenaje a los cuatro supervivientes de
aquella tragedia, cuatro agentes que
iban con los fallecidos en la zódiac que
fue embestida por una narcolancha.

Daniela Pérez, de 18 años, hija de José
Luis Pérez, uno de los guardias civiles
supervivientes a la embestida de la nar-
colancha, detalló las enormes secuelas
que su padre y sus compañeros han su-
frido tras lo ocurrido el 9 de febrero del
pasado año.

“Vivimos este día con mucha pena
porque ya no van a volver a ser los mis-

mos, esto ha sido un punto y aparte para
los GEA de Algeciras”, ha explicado a los
medios de comunicación.

“Mi padre ha pasado unos días muy
malos, toda esta semana ha estado fatal,
le habría encantado venir, pero él no
puede pisar el puerto de Barbate porque

se derrumba”, ha detallado su hija.
Al acto de homenaje en el muelle bar-

bateño también ha acudido Paqui Gó-
mez, la madre de Miguel Ángel Gonzá-
lez, uno de los agentes fallecidos, quien
ha reconocido sentirse "indignada total-
mente", ha reclamado justicia para su
hijo que "dio su vida por España" y ha la-
mentado, a preguntas de los periodistas,
la falta de "apoyos institucionales" en
este aniversario.

“En este año poco o nada ha cambia-

do, pero yo voy a seguir peleando para
que se vuelva a abrir el caso contra los
mandos de la Guardia Civil porque aquí
no solo hay culpables por una parte, hay
por dos lados”, ha dicho Gómez.

La madre del agente fallecido se ha so-
lidarizado con las familias de todos los

guardias civiles que “viven con el miedo
de que nunca regresen a casa cuando se
marchan a su puesto de trabajo”.

La AUGC pide que no caigan en el olvido
En nombre de la Asociación Unificada
de la Guardia Civil (AUGC), su secretario
general, Juan Fernández, ha defendido
la necesidad de “honrar la memoria de
los agentes fallecidos” y ha reclamado
que esas vidas perdidas “no caigan en el
olvido”.

Fernández cree que todavía queda
mucho por mejorar en la lucha contra el
narcotráfico, ya que se necesitan medios
humanos y materiales para que los agen-
tes, “como mínimo”, trabajen en igual-
dad de condicionantes que los delin-
cuentes.

Ha recordado también la petición de
que ser guardia civil sea considerado
una profesión de riesgo y ha detallado
que, por este motivo, los miembros del
colectivo han acudido uniformados al
acto de homenaje para exteriorizar el or-
gullo de pertenecer a este cuerpo.

El secretario de la AUGC ha reclamado
del Gobierno que reconozca el problema
y declare la zona de especial singulari-
dad para la provincia de Cádiz.

Este homenaje ha coincidido este mis-
mo domingo en Barbate con el responso
e incineración de un vecino de la locali-
dad con antecedentes por tráfico de estu-
pefacientes y que murió la tarde del pa-
sado viernes en una persecución de la
Guardia Civil en aguas de Tarifa.

Por otra parte, en sus redes sociales, el
presidente de la Junta de Andalucía,
Juan Manuel Moreno Bonilla, ha colgado
dos fotografías de los agentes fallecidos
con el mensaje: “Hace un año se nos par-
tía el alma con el asesinado de Miguel
Ángel y David (...) Todo nuestro cariño a
sus familias y la Guardia Civil. Seguimos
reclamando acciones concretas para que
las fuerzas y cuerpos de seguridad del
estado puedan desempeñar su labor dig-
namente”. 

“Hace un año
se nos partía el
alma con el
asesinado de
Miguel Ángel y
David (...) Todo
nuestro cariño
a sus familias y
la Guardia
Civil. Seguimos
reclamando
acciones
concretas para
que las fuerzas
y cuerpos de
seguridad del
estado puedan
desempeñar
su labor
dignamente”,
indicó Juanma
Moreno
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Molina: “No podemos permitir que

quienes nos protegen no tengan recursos”

Narcotráfico El Ayuntamiento homenajea a los agentes fallecidos hace un
año y pide más medios para las fuerzas y cuerpos de
seguridad del Estado

Younes Nachett
BARBATEEl Ayuntamiento de Barbate guardaba

hace una semana un minuto de si-
lencio en memoria de Miguel Ángel
González y David Pérez Gómez, los

dos guardias civiles fallecidos hace un año al
ser embestidos por una narcolancha en su
puerto, y ha pedido más medios para proteger
a sus compañeros que siguen enfrentándose a
la lacra del narcotráfico.

Dos días antes de que se cumpliese el
primer aniversario de la tragedia, suce-
dida en 9 de febrero de 2024 en el puerto
de Barbate, la localidad, los sindicatos y
compañeros de la Guardia Civil y los fa-
miliares de los dos fallecidos iniciaban el
viernes los actos de homenaje y recuer-
do.

El primero de ellos se celebró a las 9.00
horas en las puertas del Ayuntamiento
de Barbate, donde miembros de la cor-
poración, agentes locales y algunos veci-
nos, entre ellos un amigo de una de las
dos víctimas, guardaban un minuto de
silencio.

Tras él, un espontáneo ha gritado
'¡viva la Guardia Civil!' y, después de un
aplauso, el alcalde de la localidad, Mi-
guel Molina, leyó un manifiesto en el que
ha recordado que los dos agentes sacrifi-
caron su vida “defendiendo la seguridad
de todos”.

“Su sacrificio no debe ser olvidado y
nos obligan a seguir exigiendo justicia y
reconocimiento para aquellos que cada
día ponen su vida en riesgo para prote-
gernos”, ha señalado.

El alcalde ha añadido que “es impera-
tivo que las administraciones e institu-
ciones doten a nuestras Fuerzas y Cuer-
pos de Seguridad del Estado de los me-
dios necesarios para combatir con efica-
cia y seguridad las redes criminales que
amenazan nuestra convivencia”.

“No podemos tolerar que quienes nos
protegen carezcan de los recursos ade-
cuados para enfrentarse a amenazas ca-
da vez más organizadas y violentas. La
seguridad de nuestros agentes es la se-
guridad de todos los ciudadanos”, ha
clamado.

Por ello ha hecho un llamamiento pa-
ra que se dote a la zona de “más medios
materiales y humanos”.

En declaraciones a los medios, ha pe-
dido al Gobierno que “se ponga las pi-
las” y se ha quejado de que el municipio
esté haciendo un esfuerzo “incremen-
tando los efectivos de la policía local y
viendo como cada vez se van mermando

los efectivos de la Guardia Civil en nues-
tra zona”.

Además de la corporación municipal,
y unos agentes de la Policía Local, a la
concentración acudieron varios vecinos,
entre ellos Francisco Javier, un hombre
que era amigo de Miguel Ángel Gonzá-
lez, buzo de la Guardia Civil con el que
compartía su pasión por esta práctica y
por el mar.

En el pueblo, cuenta este vecino, se
sienten indignados porque “se ve cada
cosa que no es normal. esto es todos los
días una embarcación, otra embarca-
ción”.

Ha lamentado que, por ejemplo, hace
escasas semanas “gente de todas partes
de España y de fuera de España” fuera a
la localidad a disfrutar de un campeona-
to de surf y “la primera imagen que se ve-
ía eran cuatro o cinco embarcaciones
(del narco". Eso no es una imagen buena
para el pueblo”.

Barbate es -ha explicado- “un paso” de
la droga procedente de Marruecos: “tie-
ne que pasar por aquí, igual que se mete
por el Guadalquivir, por Sanlúcar o por
toda la zona”.

Al mediodía de ese viernes se celebra-
ron otras dos concentraciones frente a la
Comandancia de Cádiz en memoria de
los agentes, organizadas por la asocia-
ción de familiares de la Guardia Civil y
por los sindicatos de la Guardia Civil.
Así, diversas asociaciones de guardias
civiles y el colectivo Nuestro Corazón por

Bandera, que reúne a familiares de agen-
tes, se concentraba ese mismo viernes
ante la comandancia de Cádiz en el mar-

co de los actos del primer aniversario de
la muerte de los agentes.

En el acto, en el que han participado
entidades como Jucil o la Asociación
Unificada de Guardias Civiles, el colecti-
vo Nuestro Corazón por Bandera, leyó un
manifiesto de condena en el que recla-
man que todos los implicados y "presen-
tes esa fatídica noche sean llamadas a
declarar, con el fin de tener en cuenta to-
dos los testimonios, cosa que a día de
hoy no ha sucedido".

“Denunciamos que tras un año de lu-
cha por lo ocurrido, nada ha cambiado.
No tienen más medios, no son conside-
rados profesión de riesgo, no hay más
efectivos, ni nuevos protocolos de actua-
ción, tampoco una ley que los ampare,
sino que por el contrario, tras la reforma
de la Ley de Seguridad Ciudadana, están
aún más desprotegidos”, ha añadido.

Este colectivo ha considerado que lo
ocurrido el 9 de febrero, que terminó con
la vida de Miguel Ángel González y David
Pérez, “puede volver a suceder” y ha exi-
gido que la lucha contra el narcotráfico y
la delincuencia sea “real y efectiva, que
no se juegue más con la vida de nuestros
agentes, y que no se siga poniendo en
riesgo la vida de todos los ciudadanos
que tenemos que convivir con esta la-
cra”.

El caso está todavía en fase de instruc-
ción y el juez que investiga la muerte de
los dos agentes acaba de reclamar un in-
forme pericial para determinar si el pilo-

to de la embarcación, Karim El Baqqali,
intentó o no esquivar la colisión con la
patrullera.

En el acto ha participado Paqui Gó-
mez, madre de Miguel Ángel González,
uno de los agentes fallecidos que ante
los medios de comunicación ha pedido
justicia para su hijo.

Ha afirmado que cree que fue respon-
sabilidad de los altos mandos de la Guar-
dia Civil el haber enviado a su hijo y a sus
compañeros a intervenir sin tener en
cuenta que no tenían medios suficientes
ni visibilidad para esa operación.

Ha señalado la existencia de un audio
en la que se asegura que su hijo advirtió
a su coronel de que podían pasarles por
encima, pero que este respondió: “¿có-
mo nos van a pasar por encima si son
unos moritos?”, tal y como aparece en
una grabación aportada recientemente
al juzgado, pero que no ha hecho reabrir
la causa ya cerrada sobre la posible res-
ponsabilidad de los mandos de la Guar-
dia Civil en la muerte de los dos agentes.

“A mi hijo le dieron un golpe en la ca-
beza, perdió el casco y lo recogieron del
agua flotando con su chaleco”, ha relata-
do, “y lo digo con entereza porque yo es-
toy aquí para hacer justicia por mi hijo y,
cuando se haga, será cuando yo me de-
rrumbe”.

Gómez ha ensalzado la figura de su hi-
jo, de quien ha dicho era un “guerrillero”
y un hombre que dio toda su vida desde
los 18 años “por su patria, aunque ahora
España le está dando la espalda”.

Por su parte, el Gobierno de la Nación
recordó ese mismo viernes que su empe-
ño en la lucha contra el narco es “perma-
nente y continuo”. 

En declaraciones a los medios, el dele-
gado del Gobierno en Andalucía, Pedro
Fernández, ha recordado que desde
2018, cuando se puso en marcha el Plan
Especial de Seguridad del Campo de Gi-
braltar para afrontar la lucha contra el
narco en el sur, las plantillas de agentes
de la Guardia Civil y de la Policía Nacio-
nal en las seis provincias andaluzas en
las que se despliega han aumentado un
11,8  por ciento.

“Son las plantillas con mayor nivel de
ocupación de toda España”, ha afirmado
frente a las críticas de sindicatos policia-
les que se quejan de la falta de medios
humanos y materiales.

Desde 2018, al amparo de este plan -ha
recordado- se han llevado a cabo “más
de 37.000 operaciones” y 25.000 deten-
ciones y se han intervenido más de 1.700
medios marítimos de las redes, funda-
mentalmente narcolanchas, además de
miles de toneladas de droga.

Es imperativo
que las
administracio

es e
instituciones
doten a
nuestras
Fuerzas y
Cuerpos de
Seguridad del
Estado de los
medios
necesarios
para combatir
con eficacia y
seguridad las
redes
criminales que
amenazan
nuestra
convivencia
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Un informe sobre la intencionalidad 

del piloto de la narcolancha 

Narcotráfico Estado del procedimiento judicial por los hechos ocurridos hace un
año en el puerto de la localidad

Younes Nachett
BARBATEEl juez que investiga la muerte de dos

agentes de la Guardia Civil ha recla-
mado un informe pericial para de-
terminar si el piloto de la embarca-

ción intentó o no esquivar la colisión con la
patrullera.

En una providencia fechada el pasado
9 de enero, a la que ha tenido acceso
EFE, el titular del juzgado de instrucción
1 de Barbate pide un informe “detallado”
de un perito “experto en materia de na-
vegación marítima”que “tras un examen
minucioso y pormenarizado de cada uno
de los archivos de vídeo obrantes en la
causa” determine la posibilidad o proba-
bilidad de que la narcolancha “hubiera
intentado evitar o esquivar la colisión
con la patrullera de la Guardia Civil que
fue arrollada”.

El juez pide que el perito analice “si
fuera posible”, “la actuación del piloto
de la embarcación de alta velocidad en
los instantes previos, coetáneos y poste-
riores a la colisión”.

Con ello el juez trata de determinar la
intencionalidad del piloto de la narco-
lancha, Karim El Baqqali, en sus manio-
bras cuando embistió a la lancha patru-
llera de la Guardia Civil, lo que podría
determinar si se modifican las acusacio-
nes que pesan sobre él, de dos delitos de
asesinato y cuatro delitos de asesinato
en grado de tentativa, entre otros.

Si se determinara que la intencionali-
dad de la maniobra no fue embestir la
narcolancha y que, como declaró al juez
el acusado tras entregarse, fue “un acci-
dente”, la calificación de delito podría
cambiar a homicidio.

Los informes de la Guardia Civil, tras
el exhaustivo visionado de los videos del
suceso, entre ellos la cámara Go-Pro que
llevaba uno de los agentes, han apunta-
do a que la narcolancha “fue objeto de al
menos siete embestidas” a lo largo de
2:42 minutos, en una acción “coordina-
da” con otras que había en la zona.

“Dios!!, dios!!! ... van a por nosotros.
Disparar al aire. Van a por nosotros!!!”,
dijeron los agentes en los instantes pre-
vios a recibir la última y fatal embestida,
a una velocidad tan alta que “apenas es
captada por la cámara”, según señalaba
ese informe.

En sus declaraciones ante el juez, el pi-
loto, que se entregó tras estar siete meses
huido y permanece encarcelado, asegu-
ró sin embargo que en ningún momento

tuvo intención de arrollar la zodiac de la
Guardia Civil.

Contó que aquel día llevaba un mes en
el mar y varios días sin dormir, a bordo
de una narcolancha en la que su función
no era ser piloto, una función que se vio
obligado a asumir cuando el que ejercía
esa función se marchó de la “goma”.

Según su versión, cuando vio a la pa-
trullera tuvo miedo y al intentar huir se
cruzó en su camino la lancha de la Guar-
dia Civil, una versión que las acusacio-
nes consideraron “un cuento chino”, pe-
ro que el juez quiere comprobar con este
nuevo informe sobre la maniobra que ha
solicitado. 

Por otro lado, el juez ha rechazado rea-
brir el proceso contra los dos mandos de
la Guardia Civil responsables del opera-
tivo en el que los dos agentes del institu-
to armado fueron asesinados.

El abogado de la familia de uno de los
dos agentes fallecidos en aquel inciden-
te pidió el pasado enero que reabriera el
proceso para investigar la posible res-
ponsabilidad de los mandos de la Guar-
dia Civil de aquel dispositivo.

Para ello, según explicó el abogado
Miguel Lozano, que representa al padre
del agente fallecido en aquel incidente
Miguel Ángel González, entregó lo que
consideró nuevas pruebas, unos “50 mi-
nutos de audios” de conversaciones que
su cliente mantuvo con uno de los cuatro

agentes supervivientes que iban en la
patrullera que fue embestida.

En uno de los audios se escucha cómo
uno de los agentes que estaba en el puer-
to de Barbate advirtió por teléfono al te-
niente coronel que estaba al mando del
operativo de la peligrosidad de salir al
mar con su lancha para identificar a los
tripulantes de las seis narcolanchas que
estaban en el puerto: “es un riesgo que
nos pueden pasar por encima”, le dijo,
ante la evidente superioridad de las em-
barcaciones de los narcotraficantes.

En una providencia, el juzgado de ins-
trucción número 1 de Barbate  ha estima-
do que no procede reabrir el caso contra
el general jefe de la Zona de Andalucía y
el coronel de la Comandancia en Cádiz
en virtud del autor por el que el pasado
noviembre la Audiencia Provincial de
Cádiz acordó archivar el proceso.

Este auto asumió la postura de la Fis-
calía, que entendió que no se daban los
elementos de los delitos por los que ha-
bían sido denunciados, entre otros, ho-
micidios imprudentes, lesiones y contra
la seguridad en el trabajo.

El archivo provisional decretado por la
Audiencia Provincial de Cádiz fue asu-
mido en una providencia por el juzgado
de instrucción número 1 de Barbate ante-
rior al que ha dictado ahora para respon-
der a la petición de apertura del aboga-
do.

Distintas acusaciones particulares y
populares han considerado que el archi-
vo de la causa contra los mandos dictado
por el juzgado no puede ser definitivo, ya
que asume la decisión de la Audiencia
Provincial plasmada en un auto que está
pendiente de una rectificación formal y
que ha motivado que los abogados inter-
pongan incidentes de nulidad y otros re-
cursos. Algunas de estas partes han
anunciado que recurrirán también las
dos providencias del juzgado de instruc-
ción en las que se recoge el archivo de la
causa y el rechazo a la reapertura.

El proceso contra los mandos del ope-
rativo es paralelo al que el juzgado de
instrucción número 2 de Barbate lleva a
cabo con respecto a la tripulación de la
narcolancha que el 9 de febrero embistió
varias veces a la lancha neumática en la
que viajaban seis agentes de la Guardia
Civil que recibieron órdenes de entrar al
mar para identificar a sus ocupantes.

El marroquí Karim El Baqqali, acusado
de pilotar la narcolancha, y otros dos de
sus ocupantes, Yassine E.M y Mohamed
L.M., están en prisión desde que el pasa-
do otoño se entregaran, tras estar fuga-
dos siete meses. Se les imputan dos deli-
tos de asesinato, cuatro delitos de asesi-
nato en grado de tentativa, seis delitos
de atentado, un delito de contrabando y
otro de pertenencia a organización cri-
minal. 

Si se
determinara
que la
intencionalida
de la
maniobra no
fue embestir la
narcolancha y
que, como
declaró al juez
el acusado tras
entregarse,
fue “un
accidente”, la
calificación de
delito podría
cambiar a
homicidio
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‘‘
Fallece un vecino tras una

persecución en aguas del Estrecho

Narcotráfico Prácticamente un año después de la muerte de dos agentes de
la Guardia Civil, una colisión en alta mar tras una persecución
se cobra la vida de un vecino 

V. B.
BARBATEUn vecino de Barbate fallecía y otro

resultaba herido al colisionar su
embarcación, presuntamente “car-
gada de hachís”, con una patrullera

de la Guardia Civil que le perseguía en aguas
del Estrecho, según indicaban fuentes del
instituto armado.

Los hechos sucedieron a primeras ho-
ras de la tarde del pasado viernes a unas
diez millas de Tarifa, cuando una patru-
llera del Servicio Marítimo de la Guardia
Civil avistaba a una embarcación recrea-
tiva sospechosa y comenzó a acercarse a
ella.

Según fuentes de la Asociación Espa-
ñola de Guardias Civiles (AEGC), uno de
los ocupantes de la embarcación comen-
zó a tirar al mar fardos de droga mientras
el piloto hacía un cambio de rumbo de la
navegación, momento en el que colisio-
naba con la embarcación de la Guardia
Civil que le seguía.

El ocupante que estaba tirando los far-
dos fallecía, mientras que el que pilota-
ba la nave resultó herido y fue traslada-
do a un hospital. Ambos son naturales
de Barbate.

Los guardias civiles resultaron ilesos,
según ha confirmado un portavoz de la
Comandancia de la Guardia Civil de Al-
geciras. La embarcación llevaba cuatro
bolsas de hachís.

Este incidente se produjo poco des-
pués de que ese mismo viernes se cele-
braran dos actos para recordar el primer

aniversario de la muerte, el 9 de febrero
de 2024, de dos agentes de la Guardia Ci-
vil en el puerto de Barbate, al ser embes-
tida la zodiac en la que viajaban por una
narcolancha.

La muerte de este vecino de Barbate
vuelve a poner de manifiesto “la peligro-
sidad a la que se enfrentan diariamente”
los agentes en la lucha contra el tráfico
de estupefacientes en esta zona, según
ha reiterado la Asociación Unificada de
la Guardia Civil (AUGC).

En comunicado de prensa la AUGC ha
expresado su preocupación por este inci-
dente. 

“¿Cuantas desgracias y pérdidas hu-
manas más para remediar esta situa-
ción?”, se ha cuestionado en sus redes
sociales la Asociación Española de Guar-
dias Civiles (AEGC) tras este nuevo acci-
dente.

“Desde AUGC llevamos tiempo denun-
ciando la falta de medios materiales y
humanos adecuados para combatir efi-
cazmente este tipo de delincuencia. La
proliferación de narcolanchas que cam-
pan a sus anchas es una realidad que no
podemos obviar”, subraya esta asocia-
ción en su comunicado.

La AUGC sostiene que el Gobierno “no
ha adoptado las medidas necesarias pa-
ra garantizar la seguridad de nuestros
agentes” y lamenta el “vacío operativo”
que ha dejado la disolución del Órgano
de Coordinación contra el Narcotráfico
en Andalucía (OCON-Sur).

“Es inaceptable que, mientras nues-

tros agentes arriesgan sus vidas, el mi-
nistro del Interior, Fernando Grande-
Marlaska, permanezca inactivo ante esta
situación. Exigimos una respuesta inme-
diata y contundente por parte del Minis-
terio del Interior para dotar a la Guardia
Civil de los recursos necesarios que per-
mitan enfrentar con garantías la amena-
za del narcotráfico”, añaden.

El presunto narcotraficante herido en
la colisión fue dado de alta al día si-
guiente. 

Y solo unos días antes de este trágico
suceso, un agente de la Guardia Civil re-
sultaba herido después de que fuera
atropellado durante una intervención
contra el petaqueo de gasolinas a narco-
lanchas en Barbate cuando ya en tierra
los presuntos responsables trataban de
eludir la acción policial.

El suceso tuvo lugar sobre las 06,00
horas del lunes 3 de febrero, cuando
agentes de la Patrulla de Fiscal y de
Fronteras estaban realizando tareas de

vigilancia y divisaron en aguas de Barba-
te a dos embarcaciones pequeñas que
estarían tratando de abastecer de gasoli-
na a una de mayor envergadura.

Así, los agentes actuantes esperaron a
que las embarcaciones tocaran tierra pa-
ra intervenir y detener a los sospecho-
sos, siendo entonces cuando se ha pro-
ducido el atropello a uno de los agentes
con un quad.

En la actuación se han intervenido las
dos embarcaciones pequeñas que esta-
ban realizando el 'pase' de gasolina, sin
llegar a determinar por el momento si ha
habido detenciones en el lugar de los he-
chos.El agente se encuentra herido con
contusiones pero sin riesgo para su vida.

En un mensaje en la red social X, la
AUGC deseó “una pronta recuperación
al compañero herido esta mañana en
Barbate”, denunciando que “las 'gomas'
campan a sus anchas” y preguntando al
Ministerio de Interior si “seguimos ga-
nando la batalla”.

“¿Cuantas
desgracias y
pérdidas
humanas más
para remediar
esta
situación?”, se
ha
cuestionado
en sus redes
sociales la
Asociación
Española de
Guardias
Civiles (AEGC)
tras este nuevo
accidente que
insiste en
criticar la
actitud del
Ministerio de
Interior
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Exigen la puesta en marcha del

tercer juzgado, ya equipado

Seguridad El Ayuntamiento celebra su Junta Local de Seguridad  y pide que
se reconozca la Singularidad del municipio en esta materia

V. B.
BARBATEEl Salón del Plenos acogió, tras el

acto en homenaje a los guardia ci-
viles que perdieron la vida en acto
de servicio hace ahora un año en

el puerto de Barbate, la celebración de la
Junta Local de Seguridad.

Presidida por el alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, acompañado por el delega-
do de Seguridad Ciudadana, Paco Ponce,
y de la secretaria del Ayuntamiento; la
Junta Local de Seguridad contó con la
presencia del segundo teniente de alcal-
de, Juan Miguel Muñoz; representantes
de los cuerpos y fuerzas de Seguridad,
Guardia Civil, Policía Nacional, Policía
Local, Protección Civil y Bomberos; y del
presidente de la ELA de Zahara de los
Atunes, Agustín Conejo; lamentándose
por parte del primer edil la ausencia de
representación de la Subdelegación del
Gobierno. 

En este encuentro se han abordado
asuntos “de gran relevancia para la segu-
ridad del municipio, reiterando las diver-
sas demandas necesarias para garantizar
la protección de los ciudadanos”.

Tras finalizar la Junta Local de Seguri-
dad, Miguel Molina, valoró el desarrollo
de la misma, manifestando su apoyo a
los cuerpos de seguridad que operan en
Barbate, haciendo especial hincapié en
la necesidad de reforzar la presencia de la
Policía Nacional y la Guardia Civil en la
zona.

Entre las principales peticiones reali-
zadas durante la Junta Local de Seguri-

dad, el alcalde ha exigido el refuerzo de
efectivos de seguridad. En este sentido,
ha reiterado la solicitud de un aumento
de la dotación de la Policía Nacional y la
Guardia Civil para hacer frente a la pro-
blemática del narcotráfico y la delin-

cuencia en el municipio.
Además, ha solicitado la puesta en

marcha del tercer juzgado de Barbate,
exigiendo al Gobierno que dote de perso-
nal y medios al tercer juzgado, ya equipa-
do, para agilizar la tramitación de los
procedimientos judiciales y mejorar la
eficacia de la justicia en la localidad.

Otra demanda expuesta en la Junta Lo-
cal de Seguridad ha sido la operatividad
y disponibilidad del cuartel de Atlanterra

para el término municipal de Barbate. En
este sentido, se ha instado al Gobierno a
encontrar una solución para que este
cuartel, actualmente bajo la circunscrip-
ción de Tarifa, pueda ser utilizado en be-
neficio de los vecinos de Barbate y su en-

tidad local autónoma de Zahara de los
Atunes.

El alcalde ha demandado mayor segu-
ridad en el puerto de Barbate, con la pre-
sencia permanente de la Guardia Civil en
el puerto, así como la asignación de una
patrullera con base fija en Barbate, para
garantizar la vigilancia y seguridad en la
zona portuaria, evitando que continúe en
una situación de indefensión.

Finalmente, Miguel Molina ha solicita-

do al Gobierno de España el reconoci-
miento de la Singularidad de Barbate en
materia de seguridad, dentro del régimen
especial de seguridad del Campo de Gi-
braltar, con el objetivo de recibir mayores
recursos y apoyo en la lucha contra el cri-

men organizado.
El alcalde ha subrayado que, a pesar de

las dificultades económicas del munici-
pio, el Ayuntamiento está invirtiendo es-
fuerzos y recursos en reforzar la seguri-
dad con la Policía Local. Sin embargo, ha
insistido en que el Gobierno de España
debe asumir su responsabilidad y aten-
der estas demandas urgentes para garan-
tizar la seguridad y el bienestar de los ciu-
dadanos de Barbate.

La Junta Local
de Seguridad
pide al
Gobierno que
dote de
personal y
medios al
tercer juzgado,
ya equipado,
para agilizar la
tramitación de
los
procedimientos
judiciales, así
como la
operatividad
del cuartel de
Atlanterra
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Yo no tengo
miles de
seguidores en
redes; tengo
lectores. Ellos
no pierden el
tiempo en
redes, sino
disfrutando de
la lectura”

“El mundo del
libro es
efímero: hoy
estás arriba y
mañana
tienes
montones de
ejemplares sin
vender y sin
manteca
colorá para el
pan”

‘‘
“No puedes fiarte de lo dice la pantalla;

hay que tocar las fuentes in situ”

Entrevista David
Chamorro L.

Han pasado ya cinco años
desde aquel año de pandemia,
cuando un autor desconocido
irrumpió en el panorama
literario con un libro atrevido
y provocador que despertó
críticas del ala más ortodoxa
de la Iglesia católica. 

No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por
temor, optaron por no
publicar el libro, lo que
llevó a que su primera
versión saliera a la luz sin la
debida revisión y casi en la
clandestinidad

Escritor

V.B.
BARBATE

Coincidiendo con el quinto aniver-
sario de la publicación de Estan-
darte Amatista, la distribuidora,
junto a la editorial La Ovejita Ne-

gra, ha adquirido los derechos del libro,
lanzando una nueva edición especial con
el texto revisado y una calidad de edición
superior. Este relanzamiento coincide
con la décima edición de la obra, que fue
el primer bestseller del escritor barbate-
ño David Chamorro L. y que ha experi-
mentado un resurgir en ventas, especial-
mente en Latinoamérica.

Han pasado ya cinco años desde aquel
año de pandemia, cuando un autor des-
conocido irrumpió en el panorama litera-
rio con un libro atrevido y provocador que
despertó críticas del ala más ortodoxa de
la Iglesia católica. No faltaron amenazas,
ni editoriales que, por temor, optaron por
no publicar el libro, lo que llevó a que su
primera versión saliera a la luz sin la debi-
da revisión y casi en la clandestinidad.

Ahora, con el camino ya consolidado,
las teorías de Estandarte Amatista han
llegado a las universidades y ha reaviva-
do el interés por el "documento Q", un su-
puesto evangelio primigenio en el que,
según algunos estudiosos, se habrían ba-
sado los evangelios canónicos.

Algunos han comparado la obra con
los populares libros de Dan Brown, una
crítica superficial que no hace justicia a
su contenido. En una época en la que pro-
liferan novelas protagonizadas por caris-
máticos profesores de Oxford y Harvard
que, entre viajes lujosos y descubrimien-
tos históricos de impacto mundial, se
presentan como héroes infalibles, David
Chamorro L. ofrece una propuesta distin-
ta. Su protagonista es un profesor de una
universidad modesta, con dificultades
económicas, problemas sentimentales y
escaso reconocimiento académico, un
auténtico hidalgo don Quijote en medio
de una literatura de caballería moderna.
Su desenlace, lejos de los clichés, se sos-
tiene en un descubrimiento digno de las
mejores tesis doctorales. Además, Cha-
morro se mantiene alejado de premios li-
terarios y de la parafernalia mediática,
rehuyendo de la vanidad que impera en
la sociedad actual.

El autor es de esos entrevistados cuya
conversación completa podría ser un ti-

tular. Preguntado por la distribuidora so-
bre diversos temas, responde sin rodeos:

¿Por qué no te presentas a ningún premio?
–Me gusta llevar a mis hijos al colegio

todos los días. No tengo tiempo.

Nos han llegado invitaciones para ferias
del libro en grandes capitales. Podrías ven-
der allí un buen número de ejemplares...

–¿Hay que salir de Cádiz? Déjalo para
otro año.

Podrías ser aún más conocido si lo hicie-
ras...

–Vaya, es una de las críticas que le ha-
cían en su día al filósofo Emmanuel Kant,
que nunca salió de su provincia.

Pero en tu caso, sabemos que viajas cada
año a otros países para investigar.

–Es lo más lógico. No puedes fiarte de
lo que te dice una pantalla; hay que tocar
las fuentes in situ.

¿Para cuándo una segunda parte de Estan-
darte Amatista?

–Llegará, pero Thiago Malia es una
persona tranquila. Tardó casi 40 años en
aparecer por primera vez, no le metáis
prisa para volver.

¿Por qué, aun pudiendo permitirlo, no te
dedicas plenamente a la escritura y sigues
con tu empresa?

–De mí dependen varias familias. Ade-
más, el mundo del libro es efímero: hoy
estás arriba y mañana tienes montones

de ejemplares sin vender y sin manteca
colorá para el pan.

Sabemos que inviertes parte de tus bene-
ficios en apoyar empresas comprometidas
con un cambio de mentalidad y con el Co-
mercio Justo. Fuiste pionero en la provin-
cia de Cádiz.

–Hombre, cualquiera que te escuche
va a creer que soy Amancio Ortega. Den-
tro de nuestras humildes posibilidades,
apoyamos el Comercio Justo, un granito
más de arena para el cambio.

¿Por qué hacerlo?
–Porque seguir la filosofía de ZigZiglar

de trabajar ayudando a los demás es más
beneficioso.

En redes sociales advertiste a quienes tie-
nen la primera edición de Estandarte
Amatista que no compren esta nueva. ¿No
era mejor dejarlo abierto para el debate y
generar más interés?

–Yo no tengo miles de seguidores en re-
des; tengo lectores. Ellos no pierden el
tiempo en redes, sino disfrutando de la
lectura. Solo quise advertirles de que es
la misma obra, maquillada y más bonita,
pero la misma. No hay que malgastar el
dinero.

La anterior editorial ha querido sacar la
décima edición y no se lo has permitido,
aun sabiendo que con ella llegarías a más
lectores.

–La anterior me daba un euro por
ejemplar vendido en plataformas. Pienso
que eso es un abuso y una ofensa hacia
cualquier escritor. Prefiero vender menos
cantidad pero de mayor calidad para am-
bas partes.

Así es David Chamorro L.: genio y figu-
ra con grandes dosis de humildad. Su dé-
cima edición de Estandarte Amatista ha
sido disputada por varias editoriales, pe-
ro él ha apostado por el camino más sen-
cillo y honesto, rechazando suculentas
ofertas. Para muestra, un botón: la edito-
rial anterior seguirá distribuyendo la pri-
mera edición en paralelo a la nueva, con-
vencida de que aún se puede seguir obte-
niendo beneficios. Mientras tanto, la re-
novada versión, revisada y ampliada con
casi 40 páginas adicionales, promete de-
leitar a los lectores con una edición cui-
dada y de gran calidad. ■

David Charrorro durante la celebración de una Feria del Libro firmando ejemplares. A.I.
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Mar Muñoz
presenta ‘Las
Ausentes’
■ La Peña La Pachanga ha sido
escenario de la presentación del
libro de Mar Muñoz ‘Las
Ausentes’, una obra que resalta
la importancia del carnaval
como un espacio de libertad de
expresión y resistencia; y que
pone en valor el papel de la
mujer en esta manifestación
cultural, destacando su lucha
por la igualdad y la libertad.

Inaugurada la Exposición
‘Patinegro: Entre Arena y Sal’
■ La UCA acoge en el Aulario La Bomba la exposición ‘Patinegro:
Entre Arena y Sal’, una iniciativa del proyecto internacional
IBERALEX, que busca compatibilizar el uso humano de playas y
humedales con la conservación del Chorlitejo Patinegro.

Entre los espacios en los que se desarrolla este proyecto se
encuentra la Playa del Cañillo de Barbate, destacando su valor
ecológico y su papel en la protección de esta especie amenazada.

En la inauguración estuvo presente la delegada de
Sostenibilidad y Medio Ambiente del Ayuntamiento de Barbate,
Gema Rivera, apoyando esta iniciativa que busca sensibilizar a la
ciudadanía sobre la importancia de conservar nuestros
ecosistemas. La edil ha mostrado su interés en que
próximamente esta exposición visite Barbate.

■ El  El Salón de Actos del CEIP Baessipo ha acogido las segundas
Jornadas de Participación Educativa para las AMPAS, un encuentro
organizado por la Diputación de Cádiz y la Delegación de Educación
del Ayuntamiento de Barbate, y desarrollado por la Asociación La
Espiral.

El evento ha servido como espacio de reflexión para compartir
experiencias, fortalecer las redes y mejorar el funcionamiento y la
comunicación de las AMPAS. 

II Jornadas de Participación
Educativa para las AMPAS 

Presentación del Nº 10 de
la revista literaria
‘Estrechando las dos orillas’
■ El Salón Multiusos acogió días atrás, con muy buena acogida,
la presentación del número 10 de la revista literaria Estrechando
las dos orillas, dedicada a Pablo Neruda.  
Durante el evento los participantes pudieron disfrutar de
intervenciones literarias, en una jornada que ha destacado por
su ambiente cultural y emotivo.

El acto estuvo presidido por la edil de Cultura, Ana Valencia, la
directora de la revista, la escritora María Sánchez, el editor
Patricio González y presentado por la autora local, Mariloli
Romero López. A.B.

Zahara de los Atunes se prepara para vivir una jornada
histórica con la vuelta de los toros a este enclave marine-
ro y turístico. El próximo sábado
19 de abril, a las 17:30 horas,

se celebrará un gran festival tau-
rino en el que se lidiarán cinco
magníficos toros de la presti-
giosa ganadería El Soldado.

El evento contará con la
participación de dos destaca-
dos representantes de la fami-
lia Rivera: Cayetano Rivera y Jo-
sé Antonio Canales Rivera, quie-
nes se medirán en un emocionante
mano a mano. Además, el quinto toro
será lidiado por la joven promesa de Barba-
te, Adrián Guillén, quien tendrá la
oportunidad de demostrar su ta-
lento ante la afición.

La celebración de este festi-
val taurino marca el regreso de
un espectáculo con profundas
raíces en la cultura española y
en la historia de Zahara de los
Atunes. La tradición taurina
ha sido, durante generaciones,
parte del patrimonio cultural de
la zona, y su vuelta es recibida con
entusiasmo por los aficionados.

La expectación es máxima, y se espera
que la plaza registre una gran afluen-
cia de público. Desde la Maestran-
za de Sevilla, se envía un cordial
saludo a los compañeros de Pu-
blicaciones del Sur, quienes
darán cobertura a este impor-
tante acontecimiento.

Con este evento, Zahara de
los Atunes recupera su vínculo
con la tauromaquia y se reafir-
ma como un destino que combina
su oferta turística con las tradicio-
nes más arraigadas de la cultura anda-
luza. ■

VEREA FLAMENCA

Isidoro Alba

Toros en Zahara de los
Atunes: el regreso de
la tradición taurina
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SERVICIOS Contará con seis tratamientos, comenzando el primero de ellos el 17 de febrero

N.P.
BARBATE | El Ayuntamiento de
Barbate y Aqualia, empresa
gestora del ciclo integral del
agua en la localidad, han in-
formado que el 17 de febrero
dará comienzo la primera ole-
ada del tratamiento anual co-
rrespondiente al año 2025 de
control de plagas en el alcan-
tarillado de todo el casco ur-
bano y Zahara de los Atunes.

Durante los días de trata-
miento, los vecinos pueden
notar una mayor presencia de
estas plagas en la vía pública
como consecuencia de las
propias labores de elimina-
ción, algo que entra dentro de
la normalidad hasta lograr el
objetivo final. 

En las redes sociales del
Ayuntamiento y en los avisos
de la web de Aqualia
(www.aqualia.com/informaci
on-al-ciudadano/barbate) es-
tá disponible un plano donde
se indican las fechas en las
que se actuará sobre cada zo-
na este mes.

El Ayuntamiento de Barba-
te y Aqualia aconsejan a los
vecinos adoptar las siguientes
medidas para minimizar la
proliferación de este tipo de
roedores e insectos:

- No arroje desperdicios a la
calle, parques, solares o al-
cantarillas. Utilice las papele-
ras y contenedores.

- No alimente en la vía pú-

Plano de actuación de la nueva campaña de desratización y desinsectación.

Campaña de control de
plagas en Barbate y Zahara
AVISO___ Los vecinos pueden notar los primeros días un aumento de insectos
en la vía pública como consecuencia de su huida por el tratamiento

Imagen de  la reunión mantenida en la Delegación de Urbanismo.

URBANISMO Una vez que el documento esté finalizado, se abrirá un plazo de consultas a la ciudadanía previo a su aprobación 

Reunión para avanzar en la redacción del nuevo
Plan Municipal de Vivienda y Suelo 2025-2030
N.P. | El alcalde, Miguel Moli-
na, la primera teniente de al-
calde y delegada de Urbanis-
mo, Ana Moreno, y la delega-
da de Vivienda, Rosario Re-
yes, junto a personal técnico,
han mantenido una reunión
en la Delegación de Urbanis-
mo para avanzar en la redac-
ción del nuevo Plan Munici-
pal de Vivienda y Suelo 2025-
2030.

Este documento estratégi-

co será clave para contemplar
las necesidades reales en ma-
teria de vivienda tanto en Bar-
bate como en sus pedanías y
en la Entidad Local Autóno-
ma (ELA) de Zahara de los
Atunes. Además, su aproba-
ción permitirá su inclusión en
el futuro Plan General de Or-
denación Municipal (PGOM),
garantizando un desarrollo
urbanístico ordenado y adap-
tado a las demandas de la ciu-

dadanía.
Una vez que el documento

esté finalizado, se abrirá un
plazo de consultas previo a su
aprobación para que la ciuda-
danía pueda realizar sus
aportaciones al Plan.

“Estamos trabajando en la
elaboración de este Plan para
llevarlo a Pleno lo antes posi-
ble. Se trata de un documento
fundamental que permitirá
dar respuesta a la realidad

habitacional de nuestro mu-
nicipio y planificar su creci-
miento de manera sosteni-
ble”, ha señalado el alcalde,
Miguel Molina.

Molina ha destacado que
“estamos en marcha en uni-
dades como la B7, que espere-
mos pronto se licite su urbani-
zación, lo que permitirá poner
en corto plazo más de 200 vi-
viendas de protección social
en marcha y facilitará el acce-

■ ■ Con este servicio de
control de plagas, el
Ayuntamiento y Aqualia dan
respuesta a una de las
grandes demandas de la
ciudadanía barbateña, se vela
por la seguridad sanitaria de
todos los ciudadanos.

Seguridad sanitaria

blica a los animales sin dueño
(perros, gatos, palomas...).
¡Este alimento puede acabar
siendo para las ratas!

- Deposite las basuras en
bolsas cerradas y en el interior
de los contenedores corres-
pondientes. Respete el hora-
rio establecido. No deje basu-
ra fuera del contenedor.

- Los charcos y puntos de re-
tención de agua en patios, vía
pública u otros lugares deben
ser evitados. De esta manera
se reduce el riesgo de apari-

ción de insectos (mosquitos) y
ayuda a prevenir la presencia
de ratas (beben de esta agua).
No levante las rejillas de los
patios. 

-Revise periódicamente el
estado de conservación de su
casa o inmueble. Evitar la en-
trada de estos roedores consti-
tuye una de las mejores medi-
das preventivas. Cierre los po-
sibles agujeros de entrada con
cemento y malla metálica gal-
vanizada de menos de 0.5 cm
de diámetro.

ASOCIACIÓN Financiados por la Junta

V.B. | La Asociación El Carmen
Inclusión ha informado que
concluido con dos importan-
tes programas financiados
con la Subvención Institucio-
nal para programas 2024 de la
Consejería de Inclusión So-
cial, Juventud, Familias e
Igualdad de la Junta de Anda-
lucía.

Durante el mes de diciem-
bre, se ha llevado a cabo el
Programa de Ocio, una inicia-
tiva que ha permitido fomen-
tar la participación y la inte-
gración de las personas con
discapacidad en actividades
recreativas adaptadas, pro-
moviendo así su bienestar y
calidad de vida.

Asimismo, ha finalizado el
Programa de Habilidades So-
ciales y Autonomía Personal,
diseñado para potenciar la
independencia y el desarrollo
personal de sus participantes
a través de talleres y activida-
des formativas.

“Desde la Asociación El
Carmen Inclusión agradece-
mos el apoyo de la Junta de
Andalucía y reafirmamos
nuestro compromiso con la
inclusión y el desarrollo de
las personas con discapaci-
dad. Seguiremos trabajando
para impulsar iniciativas que
fomenten la igualdad de
oportunidades y la participa-
ción social”, ha manifestado.

El Carmen Inclusión
desarrolla con éxito
programas de ocio
e inclusión social

Apunte

Imágenes del desarrollo de los proyectos. EL CARMEN INCLUSIÓN

so a la vivienda de casi todos
los actuales demandantes de
viviendas que tenemos en el
Registro Municipal de Vivien-
da”. “Este documento debe

servir para que en estos cuatro
años los problemas de vivien-
da en nuestro municipio sean
totalmente subsanados”, ha
concluido.
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El pasado año, la empresa Neuralink, de la que es co-
fundador el siempre excéntrico Elon Musk, hizo pú-
blico a nivel mundial que estaban probando en seres
humanos un dispositivo electrónico que permite rea-

lizar movimientos con la mente. Mediante una intervención
quirúrgica y con la ayuda de un robot, se introduce en el ce-
rebro un chip del tamaño de una pequeña moneda.

De forma resumida y sin extenderme en su funcionamien-
to, este aparato decodifica y transmite las señales eléctricas
neuronales, permitiendo que se generen acciones, como mo-
ver el cursor de un ordenador o jugar a un videojuego, todo
ello sin necesidad del uso de las manos. Valiéndose de los es-
tímulos generados por el pensamiento, este chip es capaz de
interpretar nuestras intenciones y lograr que pacientes que
han perdido la capacidad para moverse recuperen cierto
grado de funcionalidad.

Hasta la fecha, son tres las personas que lo han probado, o
al menos esa es la información que se ha transmitido a la co-
munidad científica. Hace menos de un mes, el pasado 20 de
enero, la prestigiosa revista Nature publicó información so-
bre un paciente que hizo volar con destreza un dron virtual
en un juego de simulación de obstáculos, siendo capaz de re-
alizar movimientos de cierta complejidad y precisión.

Es entonces factible que, con el desarrollo adecuado, pue-
dan generarse movimientos de manos o piernas robóticas gra-
cias a esta unión de mente y software. Aunque el camino para
conseguirlo será laborioso, la base en la que se sustenta el des-
arrollo de esta tecnología es sólida y aplicable a la medicina.
Para las personas aquejadas de parálisis por un accidente o
una enfermedad degenerativa, se abre una puerta a la esperan-
za: controlar o ejecutar con el cerebro y la ayuda de la tecnolo-
gía aquellas funciones que por sí mismos ya no son capaces de
realizar. Será necesario un aprendizaje y adaptación por parte
del paciente para que su “pensamiento voluntario” estimule el
dispositivo y este interprete las órdenes que le transmite.

Aunque la idea no es del todo novedosa, ya que se aplica-
ban teorías similares en dispositivos cerebrales que usamos
con cierta frecuencia en el párkinson y otras enfermedades
neurológicas, sí se abre un mayor abanico de posibilidades
terapéuticas y un nexo de unión más firme entre el ser huma-
no y la máquina.

En contrapartida a este avance, tendremos la obligada discu-
sión sobre los límites éticos de este tratamiento, en el que un
ser humano puede transformarse, si aumentasen sus capaci-
dades, en un “ciborg”, mitad hombre, mitad máquina. ¿Nos
alejaremos del modelo humano y, dentro de unas decenas de
años, nuestro cuerpo se asemejará al de Arnold Schwarzeneg-
ger en la saga Terminator? El tiempo resolverá esa incógnita.

Hasta entonces, querido lector… sayonara, baby. ■

El chip prodigioso
Neurólogo

Opinión

Nos pasamos la vida deseando que lleguen
los viernes sin tener en cuenta que la sema-
na tiene siete días. Los meses, esperando
que lleguen las vacaciones anuales. Los

años, esperando que lleguen las oportunidades, y las
décadas, esperando que nos llegue la jubilación, sin
ser conscientes de que la vida es justo eso: todo lo
que pasa entremedias y que no te permite disfrutar
mientras esperas lo que siempre te han dicho que es-
peres.

Mi día favorito de la semana es el jueves. No sé
exactamente por qué, pero me gustan los jueves (qui-
zás porque antaño lo relacionaba con ir al Piojito con
mi madre). Mi mes favorito del año es febrero, por cla-
ras evidencias de mi amor por el Carnaval. ¿Y el vera-
no? El verano lo odio porque adoro el frío y le tengo
un odio extremo al calor. Aunque eso no quita que,
durante el verano, sea igual de feliz que en febrero,
pues quien verdaderamente rodea tu vida no es el día
de la semana, el mes o el año, sino que quienes real-
mente conforman tu mundo son tus personas vitami-
na, sean quienes sean.

Hoy, en un momento en el que todo lo que prolife-
ra a nuestro alrededor es una sociedad fragmentada
que no hace más que maltratar a una comunidad,
normalizando la precariedad laboral, social, econó-
mica y psicológica, el amor, el afecto y la pasión pa-
recen pasar a un segundo plano hasta el día D: el 14
de febrero, día del amor a nivel mundial.

Hoy, precisamente, estamos celebrando San Va-
lentín, que, para quien no conozca su origen, se sitúa
en la Roma del siglo III, cuando el emperador Clau-
dio II el Gótico promulgó una ley que prohibía casar-
se a los jóvenes para que pudiesen alistarse en el ejér-
cito. Al no estar de acuerdo con dicha ley, un joven
sacerdote llamado Valentín decidió desafiar la prohi-
bición del emperador y empezó a celebrar matrimo-
nios en secreto entre jóvenes enamorados. Condena-
do a muerte, Valentín envió una nota de despedida a
su enamorada en la que firmaba: “De tu Valentín”.

Valentín quería que aprendiésemos a liberar dopa-
mina cada día, pues es el mejor químico para encen-
der nuestro corazón; oxitocina, para que fuésemos
capaces de conectarnos con los demás; y serotonina,
para que seamos felices hoy y todos los días de nues-
tra vida.

¡Feliz día, feliz amor, feliz vida! ■

¡Feliz día, feliz
amor, feliz vida!

Hablando...
Gabinete Psicopedagógico Capacita2

Reflexiones
desde  el sofá

Veinte años no es nada. Eso aseguraba Carlos Gardel en su tan-
go. Pero hubo un tiempo donde se defendía todo lo contrario.
La década de los 80 comenzó con un propósito importante en
el devenir de este país, que consistía en afianzar una demo-

cracia que todavía portaba pañales.
La maldita dictadura había muerto y parecía que comenzaban a ci-

catrizar las heridas de una guerra fratricida que nunca debió haber
existido.

Veinte años faltaban para el futuro, un año 2000 que se veía, para
llevar la contraria a Gardel, bastante lejano. La imaginación se nos
llenaba de coches voladores y robots para dibujar esa presunta era de
avances. Mientras tanto, el tiempo, ajeno a todo pensamiento, avan-
zaba impasible, segundo a segundo.

Se llegó a las puertas del nuevo siglo, donde no podía faltar ese
afán catastrofista que siempre ha caracterizado a la raza humana.
Hasta la misma CIA se encargó de advertir el peligro que acechaba
con el bautizado como “Efecto 2000”, un fenómeno que amenazaba
con sumir al planeta en un caos tecnológico de proporciones bíblicas.
Pero no pasó nada y el siglo XX desapareció sin muchos cambios
apreciables. Para demostrar que todo seguía igual (o peor), los huma-
nos volvieron a mostrar su cara más salvaje con los terribles atenta-
dos de las torres gemelas en 2001.

Lo más destacable llegó con la alevosa ejecución de la peseta. Adu-
ciendo un absurdo progreso, nos metieron un gol por toda la escua-
dra del que todavía nos estamos reponiendo. Por lo demás, la vida se-
guía igual, como diría Julio Iglesias. La sangre continuaba derramán-
dose por todas partes. Los enfrentamientos en Oriente Medio eran se-
cundados por la guerra entre las dos Coreas y la aparición de terrorí-
ficos invitados como Al Qaeda. En España, para seguir siendo dife-
rentes, se nos atragantó un trozo de piedra llamado Perejil por culpa
de un rebaño de cabras que casi provoca una guerra.

Para poder determinar si la transformación que trajo el nuevo siglo
fue beneficiosa, se puede dar por terminado el periodo de cortesía,
que ya alcanza la nada despreciable cantidad de 25 años.

Los coches no vuelan (por el aire) y la robótica, de momento, no ha
alcanzado el protagonismo que se le suponía. Por otra parte, sí que es
significativo el hecho de que las calles se han vaciado de niños al mis-
mo tiempo que las casas eran invadidas por aparatos electrónicos, lo
que ha provocado que el verbo jugar tenga una definición totalmente
distinta a la que siempre hemos conocido.

Por lo que respecta a nuestra piel de toro, las cicatrices de aquel sinies-
tro recuerdo han vuelto a abrirse para dibujar un escenario con las dos
Españas más enfrentadas que nunca. Una cuestión de ideales, dicen.

En lo que sí acertó Gardel es que las nieves del tiempo platearon
nuestras sienes.

“Procuremos más ser padres de nuestro porvenir que hijos de nues-
tro pasado”. (Miguel de Unamuno). ■

Días de un futuro
pasado

Escritor

Días de Barrunto

gica no puede explicar en multitud de fami-
lias. Pero, desgraciadamente, también hay
fantasmas que aparecen de vez en cuando y
ensombrecen la difusión de noticias tan gra-
tas como la de esta semana: por primera vez,
nos hemos puesto al día con la Seguridad So-
cial y Hacienda, posiblemente la mejor y más
importante noticia para este pueblo en toda la
Democracia.

Sin embargo, cuando aún los que queremos
este pueblo por encima de ideologías o prejui-
cios partidistas celebrábamos este acuerdo,
los fantasmas más dañinos de esta bendita tie-
rra han vuelto a pulular por el mar que nos ro-
dea. No era algo que pudiera sorprendernos,
pues las carencias en los medios de seguridad
de nuestras costas siguen latentes, igual que
hace un año. Mientras los fantasmas saludan
a la cámara en su trayecto por el río Guadal-
quivir, los obreros se ven ineficaces ante la fal-
ta de medios, lo que puede generar desgracias
en uno u otro lado de la baraja del bien y del
mal.

Entiendo que las soluciones deben de ser

complicadas, pero no dejo de indignarme
cuando el socio del Gobierno de este país —el
que tiene a su líder deambulando por Euro-
pa— habla de que la vida en Cataluña es más
cara que en Andalucía. Algo tendrá que ver el
gobierno autonómico catalán, creo yo. Pero no
menciona las necesidades de los andaluces,
que, por su privilegiado enclave, tienen que
sufrir al ser la puerta del narcotráfico en Euro-
pa. Entiendo que la solución no puede estar en
el refuerzo de la Policía Autonómica, pues, si
el problema rebasa una y otra vez la dotación
de los cuerpos policiales nacionales, Andalu-
cía carece de recursos para poder presentar un
cuerpo de seguridad que combata este proble-
ma. Aunque también me pregunto: ¿qué fun-
ción realiza la Policía Autonómica, de la cual
desconozco hasta el color de sus uniformes?

Andalucía es un espectador de lujo de un
negocio fantasmagórico que campa a sus an-
chas por sus costas y ríos. El Estado parece no
querer enterarse del problema que tenemos en
esta tierra y, desde luego, los gaditanos y los
barbateños no quieren volver a recuperar una

imagen dura y triste que este pueblo no mere-
ce.

Por eso quiero culminar esta columna en
positivo, felicitando a la única administración
que ha demostrado a lo largo de la historia que
no quiere este tipo de fantasmas flotando en
su entorno: la administración local. Tanto es-
ta como las anteriores no solo denuncian y se
movilizan cada vez que ocurren estas circuns-
tancias para exponer las bondades —que son
innumerables— de nuestra tierra, sino que,
además, han acabado rompiendo el grillete
que arrastrábamos durante cuarenta años y
que nos ha impedido realizarnos como un mu-
nicipio más del Estado español. Ahora las ex-
cusas se van a acabar y, con la paciencia pro-
pia de quien ha sido liberado de un lastre, pe-
ro no ha recibido la varita mágica de Harry
Potter, este pueblo debe empezar a planificar
sus prioridades para acometerlas, que no son
pocas: rehabilitación de espacios públicos,
arreglo de las vías públicas y, por supuesto,
pagar, como todos, la Seguridad Social y Ha-
cienda. ■

Barbate es una localidad muy especial,
e intento ser todo lo objetivo que puede
ser un barbateño de nacimiento, que
defiende su pueblo de cualquier ata-

que exterior, pero que, al mismo tiempo, es vo-
raz en su crítica a nivel interno cuando consi-
dero que no se hacen bien las cosas, a pesar de
que, en no pocas ocasiones, esta crítica cae en
saco roto. Pero creo sinceramente que la sin-
gularidad de nuestro pueblo va más allá de su
geografía, involucrando también a su gente,
las anécdotas que suceden o la espiritualidad
de este municipio, por darle un nombre a algo
cuyo sustantivo exacto desconozco.

Hay creadores artísticos de diferentes ramas
—música, cine, pintura, ebanistería, etc.—,
anécdotas de apariciones o sucesos que la ló-
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Gran acogida de la
Marcha Solidaria
contra el Cáncer
■ Barbate se volcó el pasado domingo  en la Marcha Solidaria con
motivo del Día Mundial Contra el Cáncer. Una jornada llena de
solidaridad, apoyo y compromiso en la que vecinos y visitantes
recorrieron las calles de la localidad unidos por una causa común.

La iniciativa contó con una gran participación ciudadana,
demostrando una vez más la sensibilidad y el compromiso del
municipio con la lucha contra el cáncer. 

Durante el evento, se recogieron donativos que irán destinados
a la Asociación Contra el Cáncer de Barbate y Zahara de los Atunes,
quienes trabajan incansablemente para apoyar a los afectados por
esta enfermedad y a sus familias.

Desde la Asociación han querido expresar su más sincero
agradecimiento por la acogida de esta marcha. “Es para nosotros
una gran satisfacción poder contar con el apoyo y la solidaridad del
pueblo de Barbate, ha sido un ejemplo de unión y compromiso”,
recordando la importancia de la concienciación y el apoyo mutuo
en la lucha contra el cáncer. N.P.

Cámara digital

Barbate  |

Reunión con
Tarifa para
solucionar
problemas
comunes

N.P. | El alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, y su homólogo
en Tarifa, José Antonio San-
tos, han mantenido un en-
cuentro de trabajo para estu-
diar la posibilidad de compar-
tir servicios en Atlanterra y
Zahara de los Atunes.

La reunión ha servido para
poner sobre la mesa solucio-
nes conjuntas a problemáti-
cas compartidas y optimizar
recursos. En este sentido, am-
bos alcaldes, junto a los con-
cejales de playas, turismo y
seguridad de cada municipio,
han reforzado el compromiso
de colaboración entre los dos
ayuntamientos.

Entre los asuntos tratados
destacan la falta de aparca-
mientos en las zonas turísti-
cas de Atlanterra y Zahara de
los Atunes, la seguridad en las
playas y la limpieza, cuestio-
nes que afectan a ambos mu-
nicipios y que requieren una
gestión coordinada.

El alcalde de Barbate, Mi-
guel Molina, ha agradecido la
predisposición del Ayunta-
miento de Tarifa para aunar
esfuerzos en la búsqueda de
soluciones conjuntas a estos
retos. “Barbate y Tarifa com-
parten no solo problemáticas,
sino también oportunidades y
potencial que debemos apro-
vechar en beneficio de nues-
tros vecinos y visitantes”, ha
señalado Molina .

Por su parte, el alcalde de
Tarifa, José Antonio Santos,
ha subrayado el compromiso
mutuo para analizar los pun-
tos de unión y mejorar la cali-
dad de vida en Atlanterra,
apostando por estrategias co-
munes para reforzar los servi-
cios en la zona.

Miguel Molina ha estado
acompañado por el segundo
teniente de alcalde y concejal
de Playas, Juan Miguel Mu-
ñoz, y el concejal de Seguri-
dad Ciudadana y Turismo, Pa-
co Ponce. En el encuentro
también ha participado la pri-
mera teniente de alcalde y di-
putada provincial, Ana More-
no.

La cercanía personal y el co-
nocimiento entre ambos al-
caldes han facilitado el enten-
dimiento en un encuentro que
podría traducirse en medidas
concretas en breve. Así lo han
manifestado ambos regidores
al término de la reunión.

PASEO MARÍTIMO
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Sin tregua en
la Primera
Andaluza

Habrá
Maratón
en Semana
Santa

FÚTBOL El Barbate CF tras veinte jornadas es sexto clasificado a tan solo dos puntos de la zona de ascenso FÚTBOL- 7

Alegría en el vestuario barbateño tras ganar ‘in extremis’ al CD. Rota en el ‘Navarro Flores’.

Barbate
No se equivocaron aquellos
que cuando se dio a conocer
el calendario para esta
temporada 2024/2025 de la
Primera Andaluza Sénior,
aseguraron que iba a estar
bastante reñida por el
historial de los equipos que la
componen.

Tras veinte jornadas dispu-
tadas, la lucha por los cuatro
primeros puestos, que dan
derecho a disputar la promo-
ción de ascenso, está en su
punto álgido, pues no en va-
no de la cuarta plaza que ocu-
pa el Jerez Industrial ahora
mismo, con 33 puntos, hasta
la decimotercera posición,
únicamente median siete
puntos, por lo que en cada
jornada puede darse un vai-
vén de los equipos subiendo o
bajando escalones en la ta-
bla, según cierren sus parti-
dos.

En esa lucha, por méritos
propios, tras una increíble ra-
cha de diez jornadas sin cono-
cer la derrota, está el Barbate
CF, que ahora mismo es sexto
clasificado con 31 puntos, a
solo dos del citado equipo je-
rezano.

BARBATE | Bajo la organización
del Barbate CF, contando con
la colaboración del Ayunta-
miento y de la Diputación de
Cádiz, se celebrará en las ins-
talaciones del Polideportivo
Municipal, el Maratón Fút-
bol- 7 ‘Semana Santa’.

El evento se ha fijado para
los días 17 y 18 de abril, dis-
putándose los partidos entre
las 10,00 horas y las 22,00
horas .

La cuota de inscripción se-
rá de 150 euros por equipo, el
cual deberá estar conforma-
do por un mínimo de diez ju-
gadores, los cuales deben
acreditar tener dieciséis
años cumplidos.

Las inscripciones se reali-
zarán al teléfono 622729030
o a través el email: barba-
tecf1945@gmail.com.

Habrá trofeos para los dos
primeros clasificados y pre-
mios en metálico que serán
de 500 euros para el campe-
ón y de 250 euros para el sub-
campeón, los cuales pueden
verse reducidos en caso de
no alcanzarse el número de
participantes estipulado.

El conjunto que dirige Chi-
qui Reyes, sumó cuatro pun-
tos en las dos últimas jorna-
das disputadas.

En el siempre difícil feudo
del CD. Rota, el ‘Navarro Flo-
res’, firmó una victoria ‘in ex-
tremis’, gracias a un solitario
gol en el tiempo de descuento
de la segunda mitad, obra de
Antonio Cazorla, que aprove-
chó el desconcierto defensivo
roteño, tras botar Calle una
falta lejana, para batir de for-
ma inapelable al meta Nico
Fernández.

El pasado domingo, recibió
en el ‘Municipal’, al ‘Ciudad
de Cádiz’, terminando el en-
cuentro sin goles y reparto de
puntos.

En los prolegómenos, se
homenajeó al jugador barba-
teño Antonio Varo, que ha si-
do operado esta semana de
una rotura en el brazo que se
produjo durante un entrena-
miento.

Este domingo, en la vigesi-
moprimera jornada, el Barba-
te CF visita al Taraguilla, en
partido que comenzará a las
17,00 horas. El equipo sanro-
queño es décimo clasificado
con veintiocho puntos. En la foto, el jugador del Barbate CF, Antonio Varo que sufrió una rotura en un brazo la pasada semana.

HÍPICA EN MONTENMEDIO  El ganador de la prueba fue el jinete suizo Alain Jufer montando a ‘Dante’

Trofeo ‘Ayuntamiento de Barbate’
Barbate
El Trofeo ‘Ayuntamiento de
Barbate’ no faltó un año más
en el ‘Andalucía Sunshine
Tour’, evento patrocinado por
la Junta de Andalucía, a
través de la Consejería de
Turismo y Andalucía Exterior,
y la Diputación Provincial de
Cádiz, que tiene como
escenario las instalaciones de
la Dehesa ‘Montenmedio’.

El vencedor de la prueba,

saltada a 1.50 metros en la pis-
ta verde principal ‘David Bro-
ome’ y calificativa para el
Ranking FEI, fue el suizo
Alain Jufer, montando al ca-
ballo de catorce años ‘Dante’,
parando el crono en 68.70 se-
gundos.

El subcampeonato fue para
el belga Gilles Thomas con
‘Elfra Van Beek Z’, comple-
tando el podio como tercer
clasificado, el marroquí El

Ghali Boukaa, a la monta de
‘A Kyss’.

La neerlandesa Sanne
Thijssen con ‘Con Quidam
RB’, fue cuarta clasificada.

En la entrega de premios,
en representación del Ayun-
tamiento barbateño partici-
paron: el alcalde, Miguel Mo-
lina y los concejales:  Juan Mi-
guel Muñoz, Paco Ponce, Ge-
ma Rivera, Ana Valencia y
Conchi Cla. Representación del Ayuntamiento de Barbate en ‘Montenmedio’.

El Barbate
sigue como
líder 
BARBATE | Se alcanzó el pasado
fin de semana la decimo-
cuarta jornada en el Grupo II
de Cuarta Andaluza, catego-
ría que comanda con autori-
dad el Barbate CF que dirige
Antonio Vuela.

Recibió en el ‘Municipal’ al
Sporting de Chiclana, al que
despachó con un incontesta-
ble siete goles a uno, alcan-
zando el líder los 39 puntos,
a cinco de su más inmediato
perseguidor, la Escuela Ba-
hía de San Fernando.

Su próximo rival será el
CD. ‘Fran Mejías’, rival que es
décimo clasificado con once
puntos y que juega en ‘Huer-
ta Mata’.

FÚTBOL  JUVENIL
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Doble oro
para Manu
Guerrero en
Ourense

Componentes del Club Remo Barbate durante la entrega de trofeos en el puerto ‘La Albufera’.
Redacción
BARBATE | En la pista cubierta
de Ourense, se celebró el
Campeonato de España de
Atletismo FEDDI Short Track.

Una prueba en la que el
atleta barbateño, afincado en
Alhaurín de la Torre, Manu
Guerrero logró doble medalla
de oro, ya que firmó la prime-
ra posición en las pruebas de
200 y 400 metros lisos. En la
primera prueba citada, logró
además batir el récord de Es-
paña que él mismo poseía.

Con estos logros, Manu
Guerrero sigue sumando éxi-
tos a su palmarés y deja la
puerta abierta a futuras com-
peticiones, en las que busca-
rá seguir superándose.

BARBATE | En el Puerto ‘La Albu-
fera’ de Barbate, se celebró la
segunda prueba puntuable
para la XI Liga Andaluza de
Banco Fijo- Llaut, contando
con la participación de unos
cuatrocientos deportistas
procedentes de once clubes
de las provincias de Cádiz,
Málaga y Sevilla, entre los
que el Real Club Mediterrá-
neo fue el gran dominador.

Tras la disputa de las dieci-
nueve mangas del programa,
entre series y finales directas,
sobre las distancias de 700 y
1.400 metros en las categorías
cadete, juvenil, absoluta y ve-
terano, el club malagueño se
erigió como protagonista. Pa-
ra ello, logró siete de los once
triunfos posibles en una cita
organizada por la Federación
Andaluza de Remo en colabo-

ración con el Club de Remo
Barbate, el Ayuntamiento de
la localidad gaditana y la Di-
putación de Cádiz.

La segunda plaza en el
puerto barbateño fue para el
Real Club ‘El Candado’, que
consiguió tres victorias, ade-
más de cinco segundos pues-
tos y un bronce. 

El C.D. IES El Palo sumó por
su parte tres platas y un bron-

ATLETISMO Campeonato España FEDDI

Dos merecidos bronces
para el Club Remo Barbate

REMO Barbate acogió la segunda prueba de la XI Liga Andaluza Banco Fijo - Llaut

GRAPPLING Campeonato de España en Albacete

Paula Mera buscará el oro
REDACCIÓN | Del 28 de febrero al
2 de marzo, se celebrará en
Albacete, el Campeonato de
España de Grappling (moda-
lidad de lucha en la que se
busca tener bajo control al
oponente sin efectuar ningún
golpe), en las categorías: U-
15, U17,U20, Séniors y Vetera-

BALONMANO INFANTIL Fase Provincial del Campeonato Andalucía

‘La Chanca’ lucha por el título
REDACCIÓN | Los equipos in-
fantiles, tanto masculino
como femenino, de ‘Salazo-
nes La Chanca’- BM. Barba-
te, están metidos de lleno en
la lucha por el título en sus
respectivas fases provincia-
les del Campeonato de An-
dalucía.

El equipo femenino, tras

imponerse en la última jor-
nada disputada, con la con-
dición de visitante, en derbi
local, al BM. Barbate Prome-
sas (22-24), ocupa la segun-
da posición en la tabla (21
puntos), a dos del líder, BM.
‘Ciudad de Algeciras’.

Por su parte, ‘La Chanca’
infantil masculino, bajo la
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Manu Guerrero con las dos
medallas de oro logradas en el
Nacional.

ce, por las dos platas del Club
de Remo Algeciras y la plata y
dos bronces del C.D. Remo Pe-
dregalejo. Por detrás, con dos
bronces cada uno, se han si-
tuado el Club de Remo Barba-
te y el C.D. Remo Torremoli-
nos, completando la nómina
de medallistas de la jornada
el C.D. Remo Faro Torre del
Mar con un bronce. 

Además, en la prueba
‘BCS’, dirigida a mujeres que
han superado cáncer de ma-
ma y con clasificación al mar-
gen, posiciones de honor pa-
ra ‘Pedregalejo’, seguido de
Torremolinos y ‘El Candado’.

La entrega de trofeos de la
segunda regata de la XI Liga
Andaluza de Remo en Banco
Fijo- Llaut, en la que también
participaron el Club de Remo
‘La Cala del Moral’, C.D. Remo
‘La Araña’ y C.D. Remeros y
Piragüistas Veteranos de Se-
villa, contó con la presencia
del presidente de la Federa-
ción Andaluza, Fernando
Briones, acompañado por el
vicepresidente de la FAR, Je-
sús Martínez.

En representación del
Ayuntamiento de Barbate, es-
tuvieron presentes, el segun-
do y tercer teniente de alcal-
de, Juan Miguel Muñoz y
Francisco Muñoz Jarillo, res-
pectivamente;  así como la de-
legada de Medio Ambiente,
Gema Rivera.

nos.
Para la cita ha sido convo-

cada por la Federación Anda-
luza de Luchas Olímpicas, la
barbateña Paula Mera Utrera,
que es componente del Club
Artes Marciales de Vejer,
siendo la actual campeona de
Andalucía en categoría U-20.

batuta de Antonio Rodrí-
guez, es líder tras doce jor-
nadas disputadas. 

En su último partido, ven-
ció a domicilio al rival- BM.
Jerez (15-29), sumando vein-
te puntos, a falta de seis jor-
nadas, estando a dos puntos
de su máximo rival, el BM.
‘Ciudad de Algeciras’.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Penetración de ingenio.- 2: Nombre de varón (Pl).
Al revés, terminación verbal.- 3: Centro hondureño de la cultura
maya.- 4: Al revés, adivino o poeta (Pl). Soldado de caballería ligera
armado de lanza, en los ejércitos austriaco, alemán y ruso.- 5: Fruto
primero de cualquier clase (Pl).- 6: Al revés, comience. Séptima
encarnación de Visnú.- 7: Poeta griego. Personaje de la Biblia.- 8:
Poneis método, regla o medida para que no haya exceso en cualquier
materia. Malla.- 9: Terminación verbal. Símbolo químico. Ministro de
un soberano musulmán.- 10: Holgazanería. Nombre de letra.- 11:
Parte inferior del tejado, que sale fuera de la pared. Interjección.

VERTICALES.- 1: Arte que enseña el modo de representar en una
superficie los objetos, en la forma y disposición con que aparecen a
la vista.- 2: Al revés, preposición. Al revés, del verbo ir. Lago de Asia.-
3: Toscas, groseras. Nombre de letra.- 4: Matrícula de coche.
Intimidar.- 5: Poco elegante o refinado.- 6: Acudid. Islas de la ría de
Vigo.- 7: Nombre dado en Venezuela a la pita. Calzada construida
para la circulación rodada.- 8: Devastar. Capital de Arabia Saudita.- 9:
Municipio de Guipúzcoa.- 10: República asiática. Moderado.- 11: Al
revés, dignidad de cierto título. Cuadrúpedo.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Libro de poco volumen que uno puede llevar
consigo para consultarlo con frecuencia.- 2: Que se infieren o
pueden inferirse. Conozco.- 3: Aplicábase al romance o castellano
antiguo (Pl). Personaje de la Biblia.- 4: Mordaces, satíricos.
Consonante repetida.- 5: Letra griega. Al revés quiera. Viento
suave y apacible.- 6: Al revés, preposición. Nombre de diversas
casas reales (Pl).- 7: Negación. Recóndito, misterioso.- 8:
Fatigan.- 9: Indemne. Cierto pariente (Pl).- 10: Al revés, rema
hacia atrás. Al revés, número.- 11: Hilera de caballerías que van
atadas. Luz del alba.

VERTICALES.- 1: Denigrar.- 2: Aullido, chillido. Envuelva.- 3: Pieza
cúbica. Casa donde se labra moneda.- 4: Al revés, figurado, infa-
me, desacredite.- 5: Límite inferior, o extremo a que se puede
reducir una cosa. Al revés, ala de un ave sin plumas.- 6:
Recordaras, rememoraras.- 7: Ruedo. Dios hindú.- 8: Al revés,
adjetivo posesivo. Al revés, entablas un pleito.- 9: Artículo (Fem).
Personaje de la Biblia.- 10: Ciudad italiana de Campania.- 11:
Demora. Ente.
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Complete el tablero de 81 casillas, dispuestas en 9 filas y columnas, rellenando las
celdas vacías con los números del 1 al 9, de modo que no se retipa ninguna cifra en
cada fila ni en cada columna, ni en cada cuadro.

HORIZONTALES.- 1: Acción y efecto de formar las partes un todo.- 2:
Excitación, inquietud.- 3: Cierta prueba motociclista. Al revés,
acude.- 4: Huida, fuga (Pl).- 5: Al revés, impartir. Pintor italiano
veneciano.- 6: Insignificante, ineficaz, insustancial.- 7: Al revés, sím-
bolo químico. Existe. Al revés, medida de longitud.- 8: Nombre de
letra. Deidad babilónica. Terminación verbal.- 9: Signo del Zodíaco
(Pl). Producto de tocador.- 10: Al revés, matrícula de coche. Dícese
del terreno inmediatamente posterior al jurásico.- 11: Planta legumi-
nosa procedente de Asia. Deshidratar.

VERTICALES.- 1: Juicio posesorio, sumario o sumarísimo (Pl).- 2:
Emperador romano. Feliz o bienaventurado.- 3: Conjunto de tres
seres o cosas especialmente vinculados. Pronombre personal.- 4:
Nombre de mujer (Pl). Jefe de armada griego o romano.- 5: Dícese
del fraile franciscano descalzo del convento de San Gil, que existió
en Madrid (Pl). Al revés, letra griega.- 6: Letra griega. Percibid. Carta
de la baraja (Pl).- 7: Acto de ser elevada por Dios la Virgen Santísima
desde la tierra al cielo. Nombre de letra.- 8: Número romano. Al
revés, difame.- 9: Al revés, nota musical. Al revés, panegírico (Pl).
Adverbio de lugar.- 10: Al revés, dueño. Al revés, fuerte, maciza.- 11:
Desposado. Embarcación malaya.
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La mejora evita a los pacientes desplazamientos al Hospital Universitario
de Puerto Real y reduce significativamente la lista de espera

V.B.

El Hospital de Alta Resolu-
ción de La Janda (HARE) ha
implementado importantes
mejoras en su atención sani-

taria con la incorporación de nue-
vos recursos y profesionales. Entre
los avances destacados, el centro
ha comenzado a ofrecer tratamien-
to rehabilitador a pacientes con
grandes discapacidades y patolo-
gías complejas, evitando desplaza-
mientos al Hospital Universitario

de Puerto Real y reduciendo la lis-
ta de espera.

Este avance ha sido posible gra-
cias a la incorporación de un cela-
dor y una Técnico en Cuidados Au-
xiliares de Enfermería (TCAE), para
garantizar la seguridad y eficacia
del tratamiento rehabilitador para
pacientes con patologías neuroló-
gicas graves, amputaciones y otras
condiciones que requieren aten-
ción especializada. 

Hasta ahora, más de 50 pacientes

El HARE incorpora
atención rehabilitadora
para pacientes de
alta complejidad

La delegada territorial de Salud y Consumo en la provincia de Cádiz, Eva Pajares, visita la sala de rehabilitación

SANIDAD El Hospital de Alta Resolución de la Janda ha habilitado además una sala blanca para inyecciones intravítreas

de la comarca debían trasladarse a
Puerto Real para recibir tratamien-
to. Con esta mejora, podrán acce-
der a rehabilitación intensiva y
precoz en su hospital de referen-
cia, en línea con las guías de prác-
tica clínica que recomiendan una
intervención temprana para mini-
mizar secuelas y mejorar la cali-
dad de vida.

Sala Blanca
Además, el Hospital de La Janda

ha incorporado una sala blanca en
el área de Consultas Externas, des-
tinada a la administración intraví-
trea de medicamentos para pa-
cientes oftalmológicos. 

Esta instalación, impulsada por
la Unidad de Oftalmología del
Hospital Universitario de Puerto
Real, garantiza un entorno estéril
que minimiza el riesgo de infeccio-
nes y permite un tratamiento más
ágil y seguro. Hasta ahora, estas
inyecciones se realizaban en qui-

vivabarbate.es
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rófanos de cirugía mayor ambula-
toria, por lo que la nueva sala con-
tribuye a optimizar los recursos
del centro y mejorar la adherencia
de los pacientes a sus tratamien-
tos.

Con estas incorporaciones, el
Hospital de La Janda refuerza su
capacidad asistencial y mejora la
accesibilidad a tratamientos espe-
cializados para los pacientes de la
comarca, reduciendo tiempos de
espera y desplazamientos.


